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Коммунисты! Будьте в 

а в а н га р д е  всен ар од но й  

борьбы за выполнение 
реш ений  XXV съезда 
КПСС, активными орга
низаторами и воститате-

1

лями масс!
(Из Призывов ЦК КПСС к 60-й годовщине Уликой Ок

тябрьской социалистической революции).

ЛЫЖНЫЙ СПОРТ 
ТР УД Я Щ И ХС Я

зима. В на- 
ее с нетерпе-

Начинается 
шей области 
нием ждала многочисленная ар
мия лыжников, конькобежцев, 
хоккеистов, любителей других 
зимних видов спорта. Массо
вые кроссы, соревнования на 
лыжне и ледяной дорожке, 
матчи на ледяных полях — все 
это, несомненно, поможет лю
дям укрепить здоровье, стать 
более сильными, закаленными 
и работоспособными.

В нашей области — хорошие 
условия для занятий зимними 
видами спорта, особенно лыж
ным. Живописные окрестности 
городов и сел зовут на бе
лые трассы тысячи и тысячи 
людей разного возраста, пре
вращают лыжный спорт в лю
бимое занятие населения.

В новой Конституции СССР 
записано, что государство «со
действует развитию массовой 
физической культуры и спор
та». Многое сделано в этом 
плане и в нашей области, осо
бенно после постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О введении нового Все
союзного физкультурного ком
плекса «Готов к труду и обо
роне СССР». Достаточно ска
зать, что на первом этапе ны
нешней зимней Спартакиады в 
области приняло участие свы
ше 170 тысяч человек, из кото
рых более 53 тысяч выполни
ли нормы ГТО по лыжным 
гонкам. Более 145 тысяч физ
культурников участвовали в 
профсоюзно - комсомольском 
лыжном кроссе и всесоюзном 
конкурсе «Лыжня ! зовет!».

За последние два года лыж
ный спорт в области, особенно 
в Томске, стал более массовым.
В Кировском районе Томска, 
например, регулярно проводят
ся массовые лыжные кроссы, 
походы, военизированные иг
ры и эстафеты, спортивные 
праздники. Лыжный спорт в 
этом районе превращается в 
эффективное средство укреп
ления здоровья людей, ра
ционального использования 
ими свободного времени. Пар
тийные, профсоюзные, комсо
мольские организации считают 
здесь работу по развитию 
массового, в частности, лыжно- 
rd, спорта серьезным делом. 
Активно занимаются лыжами, 
увлекая этим всех членов сво
их коллективов, многие руко
водители предприятий, учеб
ных заведений.

Все более массовым лыжный 
спорт становится в таких кол
лективах, как, подшипниковый, 
электротехнический и маномет
ровый заводы, политехниче
ский институт, совхоз имени 
50-летия СССР, совхоз-техни
кум.

Вместе с тем секретариат 
обкома КПСС, рассмотревший 

' вопрос' «О мерах по развитию 
в области массового лыжного 
спорта», отметил, что в ряде 
районов, во многих тру
довых коллективах и учебных 
заведениях Томска пока не 
используются благоприятные 
природные возможности для 
развития лыжного спорта. Ор
ганы народного и профессио
нально-технического образова
ния, руководители многих 
школ и училищ слабо вовлека
ют учащуюся молодежь и ее 
наставников в массовые фнз- 
культурно - оздоровительные 
и спортивные лыжные меро

приятия. Недостаточно настой
чивы в этой важной работе 
облсовпроф, областные советы 
спортивных обществ, обкомы 
профсоюзов. Они пока не 
добились того, чтобы лыжный 
спорт вошел в повседневную 
жизнь каждой семьи, особен
но молодежи и подростков.

Поставлена задача — в пред
стоящую зиму сделать лыж
ный спорт еще более мас
совым. Конкретные задачи 
по выполнению постановлен** 
секретариата обкома КПСС, 
определены в горкомах и рай
комах партии, в профсоюзных, 
комсомольских и спортивных 
организациях. В эти дни райко
мы КПСС г. Томска вместе с 
активом организовали про
верку готовности спортивных 
сооружений к сезону. В октяб
ре удалось привести в поря
док десятки хоккейных коро
бок, лыжных баз и прокатных 
пунктов, организовать ремонт 
инвентаря. Однако для того, 
чтобы лыжный спорт стал по- 
настоящему массовым, вошел 
в жизнь и быт каждой семьи.

ЮВИЛЕЙИОЙ В Й Х Т Е - У Д А Р Н
ЗАОЧНАЯ
РАБОЧАЯ

предстоит большая организа
торская и разъяснительная ра
бота.

В постановлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению народного здравоохра
нения» подчеркивается необ
ходимость пропаганды здоро
вого образа жизни, физкульту
ры и спорта, искоренения 
вредных привычек курения и 
употребления алкоголя.

Этими вопросами следует ча
ще интересоваться заводским 
и вузовским газетам, местно
му радиовещанию и особенно 
стенной печати. В воспитании 
у детей тяги к здоровому от
дыху, физической культуре 
многое значит личный пример 
родителей, взрослых членов 
семьи. Жить в Сибири и не 
выйти за зиму 20— 30 раз на 
лыжные прогулки — это зна
чит обеднить себя, лишить не
повторимых впечатлений от 
зимней природы.

Спорт не может успешно 
развиваться без хорошей ма
териальной базы. Между тем 
современная база для разви
тия лыжного спорта в нашей 
области создается медленно. 
Исполкомы городских и район
ных Советов народных Депута
тов, профсоюзные комитеты, 
хозяйственные органы медлен
но решают этот важный воп
рос. Многие годы, например, 
затягивается строительство ос
вещенных лыжных трасс в об
ластном центре.

Томский горисполком не 
проявляет настойчивости в вы
полнении принятого им в сен
тябре решения «О ходе подго
товки спортивных сооружений 
к зимнему сезону». Руководи
тели предприятий, организа
ций, учебных заведений, ЖКО 
и домоуправлений до конца 
октября долж ны завершить 
подготовку к спортивной зиме. 
Однако многое из намеренно
го пока не сделано. Между 
тем настоящего спроса со 
стороны горисполкома нет.

Сейчас в Томске завершает
ся строительство лыжной базы 
«Буревестника». А вот мно
гие другие базы, в частности, 
заводов резиновой обуви, из
мерительной аппаратуры. Том
ского ЛПК, пришли в ветхость 
и не готовы принять физкуль
турников. Весьма жалкий вид 
имеет база спортобщества 
«Динамо». Плохо готовятся к 
лыжному сезону многие обще
жития заводов и вузов, домо
управления.

В долгу перед любителями 
зимних видов спорта швейная 
и трикотажная фабрики, не 
обеспечившие их в достаточ
ном количестве удобными для 
прогулок и соревнований ко
стюмами. Управление торгов
ли, облпотребсоюз, Томсклее- 
урс, другие торгующие орга
низации области проявляют ма
ло инициативы и настойчиво
сти в обеспечении магазинов 
доброкачественным инвента
рем, особенно лыжами, спор
тивной одеждой. Надо повы
шать качество лыж и спортив
ного инвентаря, выпускаемых 
в нашей области, в частности 
Кетским лесозаводом и в Кри- 
вошеинском районе.

В прошлом году Томск 
включился во всесоюзное со
ревнование «Лыжня зовет!» 
Это значит, что в нынешнюю 
зиму на лыжных трассах вокруг 
города должно быть еще мно 
голюднее. Уже сейчас штабы 
выходного дня — как город
ской, так и те, что действуют в 
коллективах, должны жить зим
ними заботами. Это замеча
тельное соревнование. Его де 
виз — здоровье, бодрость и 
активная работоспособность 
тысяч и миллионов советских 
людей.

На основе массовости надо 
растить хороших спортсменов 
лыжников. В лыжные походы 
нужно активнее вовлекать лю
дей умственного' труда, а так
же школьников, учащихся 
профтехучилищ, техникумов.

Массовые зимние старты то
мичей нынче посвящаются 
славному юбилею нашей со
циалистической Родины — 
60-летию Великого Октября. 
Встретить спортивную зиму в 
полной готовности — важная 
задача каждого трудового кол
лектива, всех организаций, 
которые имеют отношение 
развитию спорта.

М А Н Е Р К А
Гвардейцы Химстроя

Комплексная бригада 
монтажников, которой руко
водит Владимир Дмитрие
вич Кульков, — один из 
самых авторитетных коллек
тивов в управлении Хим- 
строй.

Эта бригада имеет боль
шую и яркую биографию. 
Создана она 20 лет назад. В 
ней и поныне работают мно
гие из первого состава. Это 
прежде всего кавалер орде
на Ленина В. Д. Кульков, 
мастера-монтажники П. С. 
Воронин, А. И. Журыхин, 
А. С. Бондарюк.

Вот цифры, которые гово
рят о. многом.

Всего в бригаде—36 чело
век. Двадцать три из них — 
комсомольцы, восемь ком
мунистов, семь кавалеров 
орденов СССР. Трое имеют 
звание «Отличник социали
стического ' соревнования 
РСФСР», шестеро — удар
ники девятой пятилетки. Во
семь рабочих стали лауреа
тами знака ЦК ВЛКСМ

. «Молодой гвардеец пяти
летки».

В числе первых в СМУ-2 
бригаде было присвоено 
звание коллектива комму
нистического труда;

По истории этой бригады 
можно проследить путь все
го нашего предприятия. В 
списке объектов, построен
ных этим коллективом, чис
лятся почти все крупней
шие объекты Химстроя за 
20 лет. И все это — быст
ро, добротно, качественно. 
Стоит вспомнить хотя бы до
срочный (на несколько ме
сяцев) монтаж железобетон
ных конструкций на станции 
обезже лезивания Т омского 
водозабора.

Ныне бригада выполняет 
самый крупный на пред
приятии подрядный договор. . 
Достаточно сказать, что 
только в. 1976 году хозрас
четная деятельность бригады 
обеспечила, снижение себе
стоимости выполненных
строительно-монтажных ра
бот на 75 тысяч рублей.

Не случайно, что в на
градном листе бригады 
имеется столько почетных 
званий: имени XXIV и XXV 
съездов КПСС, им. 50-летия 
Октября, 50-летия СССР,1 
30-летия Победы...

А .коллектив не останав
ливается на достигнутом. 
Гвардейцы продолжают с 
честью нести присвоенные 

"звания и титулы: Комсо
мольцы бригады под руко
водством групкомсорга Ни
колая Чернятевича решили 
все работы сдавать с паспор
том комсомольской гаран
тии. •

Этот коллектив первым в 
управлении Химстрой взял 
обязательство в честь 
бО-.Тетия Октября выполнить 
программу двух лет пяти
летки. Цель достигнута: в
канун дня рождения страны 
бригада рапортовала и о 
завершении плана юбилей
ного года.

Н. НЕКРАСОВ, 
инженер управления 

Химстрой.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ!
— так рапортовал 18 октяб
ря коллектив Могочннского 
лесозавода о выполнении 
плана реализации продукции.
Ее выпущено в юбилейном 
году более чем на 17 мил
лионов рублей.

Годовой план до отгрузке 
пиломатериалов досрочно 
выполнили смены, возглав
ляемые мастерами ветераном 
труда Александрой Иванов-, 
ной Шлегель и коммунистом 
Людмилой Алексеевной
Ударцевой. Досрочно' завер
шили двухлетний план по на- 
пилу рамные потоки, кото
рыми руководят И. А. Вай- 
вод и В. П. Хоцкин. , Образ
цы труда на предоктябрь
ской вахте показывают кра
новщики коммунист В. С. 
Головачев, Н. П. Аксияенко, 
комсомолец Сергей Теренть
ев, стропальщица М. Г. Хреб
това и многие другие.

М. САРАМУД, 
директор Могочннского 

лесозавода. 
Молчановский район.

О д н и  о б е щ а н и я
Многие коллективы, встав 

на ударную вахту в честь 
юбилея Великого Октября, 
трудятся на совесть, с пол
ной отдачей. Мы, рабочие, 
помним не только о своих 
правах, записанных в но
вой Конституции, но и об 
обязанностях. Однако мож
но работать более произво
дительно, если отбросить 
то, что нам мешает.

Цех Л» 20 Томского заво
да резиновой обуви| — но
вый. Казалось бы, в совре
менном цехе все должно 
быть совершенным, но это 
далеко , не так. Например, 
какой прок от вытяжной 
вентиляции, если много га
зов. Летом жарко (прессы 
разогреваются до больших 
температур), а приточная 
вентиляция на формовочном 
участке отсутствует. Мало 
того, в цех заезжают авто
машины и тракторы, добав
ляя выхлопные газы. Не
ужели нельзя там, где они 
стоят под погрузкой и вы
грузкой, смонтировать вы
тяжные вентиляторы? А зи
мой? По низу тянет холод

ный воздух, до пояса — 
жарко. Надо бы давно ра
зобраться руководителям 
цеха и завода, сделать так 
же хорошо, как это было на 
старой площадке.

Мы испытываем много 
неудобств во время обеден
ного перерыва, в душевой. 
Столовой практически для 
нас нет. Чтобы добраться 
туда, надо «убить» полчаса, 
да минут сорок отстоять в 
очереди и пообедать. А ведь 
нам дается на обед всего 30 
минут. Вот и идем в буфет, 
где, разумеется, ни первого 
блюда, ни второго.

После смены тащишься в 
раздевалку (она также да*- 
леко от места работы), а 
там даже присесть негде, 
кругом теснота.
‘ Об этих и других недо

статках мы говорили на со
брании, но сдвигов нет — 
одни заверения со стороны 
руководства цеха.

Н. ПОПОВА, 
прессовщица цеха фор
мовой обуви Томского 
завода резиновой обу

ви.

Резонанс рабочей планерки

«Чтобы покупатель был
Под таким заголовком 17 

сентября было напечатано вы
ступление продавца магазина 
Ns 30 горпромторга В. Мат
веевой. В нем, в частности, го
ворилось, о том, что доставна 
товаров на дом нередко сры
вается по вине работников 
Трансагентства.

Мы получили ответ от ис
полняющей обязанности на
чальника Трансагентства  
С. Шевцовой:

«В статье правильно подвер

галась критике работа прием
ного пункта по доставке на 
дом приобретенных товаров. 
Нами принимаются меры по 
улучшению  обслуживания на
селения. Взяты дополнитель
ные обязательства пр достой
ной встрече &р-летия  ̂Велико
го Октября.

Одновременно сообщаем, что 
нормальное обслуживание на
селения по доставке на дом 
приобретенных товаров во

доволен»
многом зависит и от руковод
ства магазина. Оно обязано за 
двое суток или за сутки по
ставить в известность диспет
чера Трансагентства о посту
плении партии крупногабарит
ных или других товаров с 
тем, чтобы мы могли плани
ровать необходимое количе
ство автомобилей для вывозки.

Однако этого руководство 
магазина не делает, чем и ста
вит нас в затруднительное
положение».

Большим- уважением пользуется в Первомайском отде
лении совхоза «Бакчарскйн» коммунист А. П. Фарты- 
шева. Специальность у Анны Павловны одна из самых 
уважаемых на селе — она работает трактористкой. Все 
минувшее лето и осень А.. П. Фартышева была занята 
на заготовке кормов и в социалистическом соревновании 
среди машинистов АВМ являлась бессменным лидером.

Хорошими результатами в труде встречает юбилей Ве
ликого Октября А. П. Фартышева.

Фото В. Детаева.

НА НЕФТЕПРОВОДЕ 
ВАСЮГАН-РАСКИНО

Строители новой нефтя
ной магистрали, которая со
единит васюганскую группу 
месторождений с главной 
артерией Александровское 

■ Томск — Анжеро-Суд
женск, ударно поработали 
на прошедшей неделе. Всего 
уже сварено в нитку 4 ки
лометра труб. Сделано 115 
километров поворотной 
сварки. И вывезено 1 на 
трассу 4 километра плетей. 
Сегодня приступила к рабо
те первая изолировочная 
колонна,

ИНИЦИАТИВА ТОМСКИХ 
ЛЕСОПИЛЫЦНКОВ

В дни предоктябрьской 
вахты наращивают темпы лёт-- 
сопилыцики нашего комбинат 
та. Суточный график они пе
рекрывают на 200—250 ку
бометров. В соревновании 
рамных потоков вперед вы-., 
шел коллектив, возглавляе
мый Леонидом Кузьмичом 
Судневым. Этот поток до
срочно, ко дню открытия, 
сессии Верховного Совета 
СССР, выполнил план двух 
лет. Сейчас на его счету око
ло 2 тысяч кубометров сверх
плановых пиломатериалов.

Хорошо трудятся лесо- 
пилыцики потоков Алексан
дра Семеновича Кобы и 
Александра Петровича, Не
стерова. Их юбилейные обя
зательства — выполнить 
план двух лет к 7 ноября.

Недавно на заседании 
парткома комбината была 
одобрена инициатива рамного 
потока Л. К. Суднева. В ос
тавшееся до конца года вре
мя этот передовой коллектив 
решил выполнять сменные 
задания не ниже чем на 120 
процентов.

П. АНИКИНА,
инженер отдела труда 

и заработной платы 
Томского ЛПК.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
Завершена навигация, я , 

коллектив Нарымекой сплав
ной конторы подводит пер
вые итоги сезона. Успеха 
добились сплавщики Бело
ярского и Ингузетского уча
стков. В Клкшвинке отличи
лись бригады Е. С. Фомина, 
И. И. Троцуненко, А. И. 
Сморкалова.

По всем показателям „еще 
в сентябре перевыполнил на
вигационный план коллек
тив Белоярского сплавного 
участка. Белоярцы наметили 
новую цель — отправить по
требителям еще 32 тысячи 
кубометров. Свое слово они 
сдержали. Подведены итоги 
навигации. На сверхплано
вом счету участка около 55 
тысяч кубометров. Победите
лем здесь вышла сплоточная 
бригада А. Е. Пустовалова-

В. КРАМАРЕНКО.
в. Белый Яр.
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Брак мастера боится
Мне хорошо знакомы 

многие лесозаготовительные 
специальности. Последние 
16 лет работаю слесарем на 
верхнем складе. Не основ
ная вроде профессия, а 
считаю ее одной из глав
ных, очень нужной. Ремон
тирую бензопилы, точу це
пи, "слежу за исправностью 
электростанции. Словом, 
работы хватает в любое 
время года.

Обслуживаю бригаду Ев
гения Смирнова. Отменно 
трудятся ребята в юбилей
ном году. К 7 ноября наме
рены выполнить годовой 
план, заготовить более 60 
тысяч кубометров. Их успех 
— моя гордость, потому ч-то 
многое зависит и от добро
совестной работы слесаря..

Но все-таки, мне кажет
ся, можно работать еще луч
ше. Недостатков еще нема
ло. Например, бензин, кото
рым мы пользуемся для за
правки пил летом, почти не 
годится для зимнего време
ни. Это недоработка отдела 
снабжения объединения 
Томлёспром. Но и нынче, 
похоже, несмотря .на прось
бы вальщиков, завозят го
рючее того же сорта.

В последние годы бензо
пилы «Дружба» . сменили 
более мощные «Уралы».

Новая пила лучше во мно
гих отношениях, но гораздо 
сложнее, требует тщатель
ного ухода. Особенно кар
бюратор капризный, надо 
хорошо знать его регулиров
ку. Но если бензин и масло 
подают точными порциями, 
будет работать исправно. 
Машина долговечная в за
ботливых руках,-

Хочется сказать об учебе 
молодых вальщиков. Ко
нечно, такой мастер своего 
дела, как бригадир Евгений 
Смирнов, может многому 
научить новичка. Но ста
рые работники не всегда 
этим занимаются, ■. часто не 
учитывают- «мелочи», от ко
торых очень зависит выра
ботка. Взять, подготовку це
пей.. Ограничитель подачи : 
можно снимать только not- 
ле четвертой заточки. Ста
раюсь! предупреждать об 
этом вальщиков, особенно 
молодых.

Никогда нельзя забывать 
и о качестве работы валь
щика. Зависит оно от про
фессиональной подготовки. 
Тут, как говорится, брак 
мастера боится. А ведь 
сколько потерь приносят 
предприятию одни только 
комлевые сколы! Страдает 
подрост из-за неправильной 
валки. В десятой пятилетке

вопросам эффективности н
качества нужно уделять вни» 
мание на всех фазах лесо
заготовок, начиная с та
чальной.
. Положительно подейство
вал та сохранность техники, 
оборудования бригадный 
подряд. Ведь раньше что 
было: 'По 120 цепей получа
ли разом, трос—целыми бух
тами, а расходилось все 
бесконтрольно. Нынче ску
по дают. Норма — две це
пи -на тысячу кубометров— 
технически вполне обосно
вана. Это знают ребята, и 
выход из положения нахо
дят. Привыкли к порядку, 
значит.

Конкретных обязательств 
У меня нет, но стараюсь ра
ботать так, чтобы не теря
лось ни минуты. Есть и пре
тензии к руководству наше-' 
го предприятия. Мне кажетг 
ся, было бы правильно по
ставить размер премиаль
ных слесаря в зависимость 
от результатов работы 
бригады. Тогда заинтересо
ванность будет еще выше. 
Дело от этого только выиг
рает.

В. КОЗЫРЕНКО, 
слесарь Орловского фи
лиала Ингузетского лес

промхоза.
Верхнекетский район.

П О В Ы Ш А Я  П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А
СЕМИНАР ПАРТГРУПОРГОВ ФЕРМ

В. совхозе и-мени 50-летия 
СССР Томского района со
стоялся созванный обкомом 
КПСС семинар партгрупор
гов ферм южных ■ районов 
области. Были рассмотрены 
основные направления орга
низаторской и массово-поли
тической работы по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по обеспече
нию успешного проведения 
зимовки скота -в период 1977 
— 78 года».

Различным сторонам орга
низаторской и- массово-поли
тической работы на фермах,

в том числе вопросам овладе
ния передовыми методами 
труда, организационного ук
репления партийных групп, 
повышения эффективности 
политической и экономиче
ской учебы, культурно-мас
совой работы, укрепления 
трудовой дисциплины, были 
посвящены выступления на 
семинаре заместителей за
ведующих отделами обкома 
КПСС Э. В. Величутина, 
А. Ф. Костюковича, В. Г. 
Свиридова, консультанта До
ма политического просвеще
ния А. Г. Толбаяова. Приво
дились примеры инициатив
ного, заинтересованного под

хода партийных групп к то
му, чтобы с первых дней 
зимне-стойлового содержания 
скота среди доярок, скот
ников, механизаторов — всех 
работников животноводства 

.утвердилась 'обстановка .тр'е- 
бовательности и ответствен
ности за (результаты труда.

Рассматривалась работа 
красных' уголков ферм, по
ли тинформ атор ов, а га та т о-
ррв, стенной печати. В вы
ступлений на семинаре за
ведующего отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романова отме
чалось, что вся идейно-воспи
тательная н массово-поли

тическая работа среди жи
вотноводов должна носить 
.высокоэффективный харак
тер и полнее влиять на реше
ние основной задачи —• по
вышение продуктивности 

' ферм.. Этому способствует 
трудовой и общественный 
подъем в коллективах сель
ских тружеников, вызванный 
принятием новой Конститу
ции СССР, выступлениями 
.Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева на седьмой сессии Вер
ховного Совета СССР.

С участием работников

областного объединения 
Сельхозтехника, областно
го управления сельского хо
зяйства были рассмотрены 
современные направления 
производственно - техническо
го обслуживания ферм, вне
дрения на них подрядных 
хозрасчетных отношений.

На Рыбаловской молочно
товарной ферме участники 
семинара познакомились с 
работой типового •Кормоце
ха. Единодушное мнение -жи
вотноводов районов было та
ким, что подобные, к тому 
же утепленные, кормоцехи 
должны быть на каждой фер

ме. Генеральный директор 
фирмы «Сибирь» А. П. Ма- 
салыкин раоскаеал о том, за 
счет чего в предстоящую зи
му животноводы хозяйства 
рассчитывают добиться (высо
ких и устойчивых надоев. 
Прежде всего — это рацио
нальное использование кор-. 
мов', умелое приготовление 
их, к скармливанию.

Состоявшийся обмен опы
том работы показал, что ра
ботающие >в животноводстве 
сельские коммунисты, их 
партийные ячейки полны 
стремления преодолеть имею
щиеся недостатки и трудно
сти в работе ферм, успешно, 
выполнить постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по 
обеспечению успешного про
ведения зимовки скота в пе
риод 1977—78 года».
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1 Партийнаяжизнь ЗА ЛЕНИНСКИЙ 
СТИЛЬ РАБОТЫ

Б Ю Р О  ГОРКОМА 
СЛУШАЕТ ВОПРОС

В перспективном плане 
работы бюро Колпашевскогэ 
горкома КПСС — самые 
разнообразные вопросы: от
заслушивания отчетов пар
тийных активистов до ана
лиза комплексных программ 
социально - экономического 
развития предприятий.

Известно, что результа
тивность рассматриваемого 
дела прежде всего зависит 
от глубины и объективности 
проверок на месте. Помял, об 
этом, в горкоме стараются 
заранее представить себе 
объем такой работы, степень 
её сложности и уж затем 
подбирают состав провероч
ных бригад. Наряду с опыт
ными партийными и комсо
мольскими работниками в 
них нередко входят специа
листы районных управлений 
и ведомств, рабочие смежных 
и соревнующихся' между со
бой предприятий.

Летом этого года, напри
мер, бюро горкома слушало 
вопрос «О работе парторга
низации леспромхоза управ
ления топливной промыш
ленности по выполнению по
становления II пленума обко
ма КПСС и IV пленума го
родского комитета партии 
«О задачах партийных орга
низаций по дальнейшему ут
верждению ленинского стиля 
работы в свете решений 
XXV съезда КПСС». В под
готовке этого вопроса при
нимали участие инструктор 
орготдела Л. Т. Соснина, се
кретари партбюро Колета шев- 
ского леспромхоза (объеди
нения Томлеспром) А. К. 
Алексеев, Кетского лесоза
вода — Т. Г. Вузовская и 
Другие товарищи.
■ Почему выбор пал на пер
вичную парторганизацию 
леспромхоза? Дело в том, 
что она является типичной 
для района (и по численному 
составу коммунистов, и по 
выпуску промышленной про
дукции) — предприятие по
ставляет государству лес, 
Пиломатериалы. Коллектив 
его успешно справился с 
обязате льствами прошлого 
года и, как показывали 
предварительные итога, не 
собирался сдавать своих по
зиций и сегодня. Этот поло
жительный опыт мог быть 
поучительным для других 
предприятий района.

В то же . время в леспром
хозе не полностью использо
вали возможности для раз
вития лесозаготовительного 
производства, повышения 
боевитости первичной орга
низации. Вопросы развития 
экономики, например, ком
мунисты решали без д'олж- 
ной настойчивости и целе
устремленности. Все это и 
побудило горком повнима
тельней присмотреться к 
стилю работы партийной ор
ганизации леспромхоза.

Перед тем, как выехать 
на место, члены бригады оз
накомились с имеющимися 
в горкоме материалами, рас
крывающими работу первич
ной организации, составили 
для себя, памятку, которая 
помогла им сконцентриро
вать внимание на наиболее 
важных вопросах.

Бригада, возглавляемая 
Л. Т. Сосниной, старалась 
привлечь к своей работе ме
стных товарищей. Помощь 
актива в сборе материалов 
позволила охватить широкий 
круг проблем, основательно 
разобраться в деятельности 
партбюро.

Члены бригады побывали 
на рабочих собраниях. Осо
бенно полезными оказались 
беседы с передовиками про
изводства. Многие из них 
высказывали интересные 
мысли об укреплении дис
циплины труда, предлагали 
свои формы и методы борь
бы с ее нарушителями, сове
товали партбюро полнее ис
пользовать предоставленное 
•ому право контроля за дея- 
те ль нос тью администрации. 
(На это, в частности, было 
обращено внимание партор
ганизации и при обсуждении 
ее отчета на бюро горкома).

Любая проверка, а ком
плексная особенно, ставят 
своей целью не только найти 
недостатки в деятельности 
той или иной парторганиза
ции и обратить на это вни
мание актива. Важно заме
тить, проанализировать и по 
возможности обобщить поло
жительный опыт, оказать по
сильную практическую по
мощь местным коммунистам.

Секретарь парторганиза
ции Кетокого лесозавода 
Т. Г. Вузовская, например, 
анализируя практику .подго
товки и проведения партий
ных собраний, сделала такой 
вывод: в леспромхозе, как 
правило, не создавали комис
сий по подготовке собраний, 
а партбюро предварительно 
не обсуждало содержание 
докладов. Это приводило по
рой к необъективным оцен
кам деятельности того или 
иного коллектива или от
дельного работника.

Высказав партийному ак
тиву предприятия свои за
мечания, Т. Г. Вузовская 
вместе с тем познакомила 
товарищей с системой подго
товки собраний, которая сло
жилась и действует на Кет- 
ском лесозаводе. Это способ
ствовало тому, что еще до 
заседания бюро горкома в 
деятельности парторганиза
ции леспромхоза наметились 
изменения в лучшую сторо
ну.

Тем, кому" приходилось 
работать в проверочных 

, бригадах, наверное, извест
но, какое это трудоемкое де
ло —. анализ собранного ма
териала. Во-первых', из него 
надо выбрать самое важное, 
существенное. Во-вторых, об
меняться мнением с товари
щами — это поможет реаль
нее оценить данные провер
ка, выработать наиболее 
подходящие ' предложения. 
Чтобы дать рекомендации по 
улучшению работы с. партий
ным пополнением, членам 
бригады понадобилась кон
сультация орготдела горко
ма. Выработать предложе
ния, предусматривающие пе
реход некоторых бригад 
предприятия на наиболее 
экономически выгодную тех
нологию производства, по
могли товарищи из промыш
ленно-транспортного отдела.

Только после тщательного 
анализа и учета каждого 
предложения' была составле
на общая оправка, в сжатой 
форме излагающая итоги ра
боты проверочной бригады. 
С нею ознакомили секрета
ря и членов бюро первич
ной организация, руководи
телей леспромхоза. Разговор 
с ними показал, что пред
ставители горкома глубоко 
проанализировали состояние 
дел в коллективе и сделали 
верные выводы. Эти выводы 
и предложения • орготдел 
представил на бюро горкома 
партии.

- в  процессе обсуждения 
отчета подтвердились основ
ные моменты, изложенные в 
справке. Разговор шел о том, 
что первичная парторгани
зация не всегда умело при
меняет на практике ленин
ские принципы партийного 
руководства хозяйством, ред
ко слушает на партийных 
собраниях и заседаниях бю
ро отчеты администрации, 
слабо осуществляет контроль 
за выполнением решений вы
шестоящих органов. Напри
мер, из 12 постановлений 
бюро горкома, принятых за 
два последних года и непо
средственно касающихся ра
боты этой первичной парт
организации, только 4 были 
коллективно обсуждены. 
Плохо выполнялись крити
ческие замечания коммуни
стов, высказанные ими на 
отчетно-выборном собрании.

Бюро горкома, проанали
зировав деятельность этой 
парторганизации, установи
ло, что одна из главных при
чин недостатков — неопыт
ность актива. Ему не хватило 
знаний, чтобы успешно ре
шать сложные, порою про
тиворечивые проблемы пар
тийной жизни. В. коллективе 
недооценивали, например, 
роль политической и эконо
мической учебы, мало уде
ляли внимания анализу и 
обобщению опыта передови
ков. На это и указало ком
мунистам предприятия бюро 
Колпашевского горкома.

Сразу' же после обсуж
дения вопроса на бюро ра
ботники горкома КПСС по
могли активу подготовить и 
провести партийное собра
ние в леспромхозе, разрабо
тать мероприятия по исправ
лению отмеченных недостат
ков. Орготдел, на который 
был возложен контроль за 
выполнением постановления 
бюро, периодически инте
ресуется положением дел в 
первичной парторганизации 
леспромхоза. Пока ра
но говорить о каких-то кар- 
динальрых изменениях (пос
ле заседания бюро горкома 
прошло не так уж много вре
мени), но все же отрадно за
метить, что в этом коллекти
ве стали чаще слушать ин
формации коммунистов о 
выполнении ими ' уставных 
требований, улучшилось ка
чество подготовки собраний.. 
Принятое горкомом поста
новление позволило партор
ганизации критически оце
нить свою деятельность, на
метить и уже осуществить 
некоторые меры по улучше
нию организаторской и поли
тической работы.

Волее того, оно не прошло 
бесследно и для других пар
тийных организаций. При 

' составлении перспектив
ных планов работы U 
данному постановлений 
неоднократно обращались, 
например, парторганизации 
речгюрта, Томского геофизи
ческого треста. В практику 
работы совхозных комитетов 
прочно вошли отчеты цехо
вых парторганизаций, руко
водителей хозяйств. Партком 
авиапредприятия обратил 
Внимание на то, что некото
рые упущения в идеологиче
ской работе свойственны и 
нх организации. Были приня
ты меры. Сейчас там замет
но оживилась работа идеоло
гического актива, качествен
но улучшился его состав.

Решения XXV съезда 
КПСС требуют от каждого 
партийного комитета или бю
ро постоянно совершенство
вать свою деятельность, по
вышать ответственность ком
мунистов за порученное де
ло. Отрадно, конечно, что 
Колпашевский горком КПСС, 
требуя от первичных партий
ных организаций по-ленин
ски подходить к решению 
важных узловых проблем, 
прежде всего обратил особое 
внимание на совершенствова
ние стиля и методов своей 
работы. Это, несомненно, 
принесет ему добрые плоды.

В. ВОЛОШИН.
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ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ  
П О С В Я  Щ А Е Т С Я

!чера в Томске началась 
зля «Наука — производ- 
/», посвященная 60-ле- 
I Великого Октября. Она 
рылась региональной на- 
ю-практической конфе- 
цией «Молодые ученые 
шециалисты — народно- 
хозяйству». Со вступи- 

ьным словом к ее уча

стникам обратился предсе
датель оргкомитета конфе
ренции, член-корреспондент 
АН СССР В. Е. Зуев. С до
кладом «О роли молодых 
ученых и специалистов в 
разработке актуальных на
учно-технических проблем и 
внедрении достижений нау
ки и техники в производст
во» выступил секретарь 
обкома ВЛКСМ Н. М. То- 
ченов. На конференции вы
ступили секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко, дирек
тор Института истории, фи
лологии и философии СО 
АН СССР академик А. П. 
Окладников.

От имени участников 
конференции группа моло

дых ученых и специалистов 
возложила памятные гир
лянды к подножию памятни
ков В. И. Ленину и борцам 
революции в Томске.

Сегодня конференция 
продолжит свою работу в 
секциях.

Вчера во Дворце зрелищ 
и спорта открылась област
ная выставка научно-техни
ческого творчества молоде
жи «Внедрение -77». Вы
ставку осмотрели члены 
бюро обкома КПСС и го
родского комитета партии, 
руководители вузов, науч
но-исследовательских и 
академических институтов, 
промышленных предприя
тий города.

ВКЛАД М О Л О Д Ы Х
Свой вклад в развитие эко

номической науки и совер
шенствование производства 
стремятся внести молодые 
специалисты экономического 
факультета университета. 
120 машинописных листов 
составил отчет по научной 
теме «Совершенствование 
морального и материального 
стимулирования участников 
соревнования». Эту работу 
по госбюджетной тематике 
выполнила под научным ру
ководством доцента, канди
дата экономических наук 
В. А. Гаги инженер эконо

мического факультета, член 
комитета ВЛКСМ С. А. 
Наумова. Завершен первый 
этап разработки темы: сде
лан анализ всех форм стиму
лирования участников шест
надцати видов соревнования 
на двух Заводах — электро
ламповом и «СИ'бэлектромо- 
тор». На втором этапе бу
дут выработаны рекоменда
ции по повышению эффек
тивности системы морального 
и материального стимулиро
вания на этих заводах. Отчет 
вместе с экономическими вы
кладками и таблицами демон-.
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НА СНИМКЕ: Баку — столица Азербайджана. Вид на 

город с парка нм. С. М. Кирова.
Фото М. Чианурова.

стри.руется на выставке «Вне
дрение-77».

Там же представлены от
тиски статей других моло-. 
дых ученых - экономистов: 
«Задачи построения инфор
мационного обеспечения ав
томатизированной системой 
плановых, расчетов» Е. М. 
Шарыповой и Н. И ., Вишня
ковой, «Соотношение срав
нительной хозрасчетной и 
народнохозяйственной эконо
мичности новой техники» 
А. Л. Шушарияа, «Некото
рые теоретические и практи
ческие вопросы совершенст
вования организации . социа
листического соревнования» 
Н. К. Сагайдачной.

Ц и ф р ы  
и факты
□  Азербайджанская ССР 

занимает площадь 86,6 ты
сячи квадратных километ
ров. Население республики 
— около 5.800 тысяч чело
век.

'□  Каждые шесть дн!?й 
промышленность Азербайд
жана выпускает сейчас 
столько продукции, сколько 
до революции вырабатыва- 

' лось за год. В' девятой пя
тилетке среднегодовые 
темпы роста промышленно
го производства возросли в 
республике по сравнению с 
восьмой пятилеткой на 29 
процентов и были самыми 
высокими за последние 
двадцать лет.

□  За более чем вековую 
историю разработки нефтя
ных месторождений Азер
байджана из его Недр до
быто свыше миллиарда 
тонн топлива. Но запасы 
его не исчерпаны. Значи
тельную часть нефти, до
бываемой в республике, 
получают ныне на морских 
промыслах. Самые извест
ные из них расположены в 
100 километрах от Баку, 
где построен свайный горо
док Нефтяные Камни.

□ Интенсификация сель
скохозяйственного произ
водства позволила увели
чить в девятой пятилетке

. среднегодовой объем вало
вой продукции по сравне 
нию с восьмым пятилетием 
более чем на треть. В де
сятой пятилетке объем ка
питальных вложений в раз
витие земледелия и живот
новодства республики со
ставит около 2,8 миллиар
да рублей против 1,6 мил
лиарда рублей в предыду
щей.

□  <Город без клочка зе
лени, издали кажущийся 
грудой р а зв а л и н — так 
писал о дореволюционном 
Баку А. М. Горький. Мень
ше 10 гектаров составляла 
здесь площадь насаждений 
в 1920 году.. Ныне терри
тория парков и садов горо
да превысила 6 тысяч гек
таров. Половина из них по
явилась в девятом пятиле 
тии.

□  27 лет составляла 
, средняя продолжитель
ность жизни в дореволюци
онном Азербайджане, ны
не она достигла 72 лет. 
Республика по праву счи
тается краем долголетия. 
На каждые 100 тысяч жи
телей приходится 84 чело
века, достигших и перешаг
нувших вековой рубеж. 
Среди них старейший жи
тель страны — 142-летний 
крестьянин Меджид Агаев.

□  В Азербайджане, где 
до революции девять чело
век из десяти не знали гра 
моты, сейчас десятки науч 
них учреждений, 17 выс
ших учебных заведений. В 
вузах -республики обучают
ся студеяты я . аспиранты 
из 68 стран.

ПОД ПОЕЕДОНОС 
ЗНАМЕНЕМ ОКТЯВРЯ

Полвека 'назад, В канун 
десятой 'годовщины Великого 
Октября, гостивший тогда в 
Советском Союзе Анри Бар- 
бюс побывал в Азербайджа
не. Стремясь глубже понять, 
что дала революция совет
скому человеку, он пытдиво, 
с огромной заинтересован
ностью знакомился с жизнью 
молодой республики. Сумми
руя свои впечатления, "фран
цузский писатель сказал 
бакинским рабочим: «В ис
тории человечества вам, ва
шему изумительному Октяб
рю принадлежит самое по
четное место: ваш. Октябрь
— первое героическое вос
стание против вековой не
правды, светильник во мгле 
культурного упадка, лжи и 
насилия. Он зажег револю
ционное пламя среди угне
тенных всех стран.

Вы — наша надежда, вы
— наша сила, вы — наш 
призыв».

Мне. невольно вспомни
лись эти слова нынешней 
весной, когда в Баку, горо
де славных революционных 
традиций, состоялась между
народная научная конферен
ция «Великая Октябрьская 
социалистическая революция 
и национально-освободитель
ное движение народов Азии, 
Африки и Латинской Амери
ки». Представители 70 стран 
приехали в Советский Союз, 
чтобы в год его слЯвного 
60-летия воочию убедиться 
в торжестве победоносных 
идей Ленина,. Октября.

Высокую оценку успехам 
нашей республики дал Лео
нид Ильич Брежнев: «Совет
ский Азербайджан, превра
тившийся из бывшей коло
ниальной окраины Россий
ской империи в одну из цве
тущих республик нашей 
страны, строящей комму
низм, — это убедительное 
доказательство могучей
творческой силы социализма, 
вдохновляющий пример для 
молодых национальных го
сударств, для народов, борю
щихся за социальное и на
циональное освобождение».

Великий Октябрь, ознаме
новавший коренной, поворот 
в исторических судьбах всех 
народов нашей страны, при
нес избавление от гнета и 
эксплуатация и трудящимся 
Азербайджана. Приветствуя 
установление на азербайд
жанской земле власти Со
ветов, В. И. Ленин свою те
леграмму в Баку закончил 
пламенной здравицей в честь 
союза рабочих и крестьян 
Азербайджана и России. lie-

к. А. ХАЛИЛОВ, 
Председатель 

Президиума Верховного 
Совета

Азербайджанской ССР

тория убедительно доказала, 
что этот великий, неруши
мый союз, завещанный нам 
вождем Октября, братская 
взаимопомощь всех совет
ских народов вывели , Азер
байджан на дорогу социаль
ного, экономического и куль
турного прогресса.

Мы никогда не забудем, 
как в неимоверно тяжелом 
неурожайном 1921 году, 
когда Россия сама еще не 
оправилась от военной раз
рухи и интервенции, когда 
голодало Поволжье, В. И. 
Ленин писал: «Необходимо
усилить внимание и заботу 
о Баку». Во многих районах 
страны еще не видели трак
торов, а на Мугань в 1923 
году Россия прислала 370 
«стальных коней».

Люди моего поколения хо
рошо помнят, с какой кон
кретностью проявилась соли
дарность наших русских 
братьев по классу. Из-за 
нехватки рабочих рук мог 
остановиться завод имени 
лейтенанта Шмидта, снаб
жавший техникой нефтяные 
промыслы. И тогда из Мо
сквы^ и с Урала на помощь 
азербайджанским рабочим 
приехали русские металли
сты.

Этой интернациональной 
солидарности всегда верны 
и трудящиеся Азербайджа
на. В суровом 1919 году, 
когда в Важу временно пала 
Советская власть, азербайд
жанские нефтяники на ут
лых парусниках, сквозь 
кордон контрреволюционных 

, судов, переправляли через 
Каспий в красную Астрахань 
горючее для Советской Рос
сии. А уже на второй день 
после образования Азербайд
жанской Советской Респуб
лики из Баку в СССР было 
торжественно отправлено че
тыре парохода с жидким 
топливом.

Советская Россия оказала 
неоценимую помощь, респуб
лике в восстановлении и ре
конструкции нефтяной про
мышленности.

Социалистическая новь 
Азербайджана красноречиво 
иллюстрирует последова

тельность КПСС в осуществ
лении ленинской националь
ной политики. Именно бла
годаря братскому. сотрудни
честву всех народов Совет
ской страны, нашему совме
стному труду год от года ра
стет экономический потенци
ал Азербайджанской ССР.

Вот лишь несколько фак
тов. Ныне Азербайджан про
изводит в 123 раза больше 
промышленной продукции, 
чем в 1920 году. До револю
ции к нам ввозились почти 
все промышленные товары. 
Сейчас же 350 видов изде
лий индустрии покупают 65 
стран. Электростанции рес
публики вырабатывают ны
не энергии в семь раз боль
ше, чем производилось во 
всей царской России. По 
сравнению с 1913 годом ва
ловое производство продук
ции сельского хозяйства уве
личилось более чем в 6 раз. 
Край, где до революции де
вять десятых населения не 
умели читать и писать, стал 
республикой сплошной гра
мотности.

.Особенно впечатляющи 
достижения республики за 
последние годы. “ Семь лет 
подряд Азербайджанская 
ССР выходит победителем 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании и удо
стаивается переходящих 
Красных знамен ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Новыми весомыми - успе
хами в труде' встречают тру
дящиеся Советского Азер
байджана 60-ю годовщину 
Великого Октября. Огром
ный политический и трудо
вой подъем вызвало приня
тие новой Конституции 
СССР. Трудящиеся Азер
байджана, как и все совет
ские люди, видят в ней на
дежную гарантию дальней
шего подъема и процветания 
Родины.

На знамени Азербайджан
ской ССР сияют два ордена. 
Ленина, ордена Октябрьской 
Революции и Дружбы наро
дов. Эти награды Родины- 
свидетельство успехов нашей 
республики. В них отражен 
высокий смысл советской 
действительности: Ленин и 
Октябрь открыли новую 
страницу в многовековой ис
тории азербайджанского на
рода, указали ему путь к 
светлому будущему. Источ
ником всех наших побед ста
ла ленинская дружба совет
ских народов-братьев, заве
щанная Ильичем.

И кинозвезда, 
и академик

Вырасти дерево, воспитай 
детей, оставь на земле доб
рый след — эту восточную 
мудрость завещал своим де
тям старый садовник Мирзаа- 
га. Разрослись посаженные 
им чинары. Повзрослели сы
новья и дочери — учителя, 
врач, архитектор. Выросла в 
этой семье и Иззет Мирзаа.га 
Кызы Оруджева, академик 
республиканской . Академии 
наук.

Необычна ее судьба. Ма
шинистка, студентка, юная 
учительница в школе для 
взрослых, химик-эксперимен
татор. В годы войны она го
товила ампулы для бутылок 
с зажигательной смесью. По
том — защита кандидатской, 
докторской диссертаций, раз
работка технологических про
цессов, обеспечивающих по
лучение высококачественных 
масел, в которых нуждалось 
народное хозяйство. К этим 
скупым и красноречивым 
строкам биографии можно 
прибавить еще одну: Иззет 
Оруджева была первой азер
байджанской кинозвездой.

19-летяей студенткой ин
дустриального института она 
снялась в заглавной роли в 
фильме «Севиль». Это произ
ведение было страстным при-. 
зывом к борьбе за раскрепо
щение женщины, за ее рав
ноправие в обществе и семье. 
Юная актриса, которая вме
сте с сестрами одной из пер
вых в Баку сняла чадру, по-- 
дала пример своим земляч
кам.

— Какое это было счастье,- 
когда я узнавала, что после 
очередного киносеанса на 
скамейках оставались, черные 
покрывала, — говорит Из- 
зет-ханум.

Руководитель лаборатории 
Института химии присадок, 
автор почти 200 научных 
трудов, обладательница 20 
авторских свидетельств на 
изобретения, воспитатель 
многих молодых ученых, Из
зет Оруджева удостоена за 
заслуги в нефтехимии орде
на Ленина и других наград.

Н. БАРСКИИ,
кор.р, ТАСС.

г. Баку.

НА СНИМКЕ: станцн!
«Улдуз» Бакинского метро 
политена имени В. И. Лени 
на — одна из краенвейшн) 
в столице Азербайджана.

Фото В. Зуфарова 
и Я. Халилова.

(Фотохроника ТАСС).

ПРИБОРЫ ДЛЯ «ПРОСЛУШИВАНИЯ»
Биение «пульса» земных байджана. Создаваемые 

недр передаст ученым аппа- здесь приборы будут исполь
зоваться для прогнозирова
ния землетрясений на тер
ритории Кавказа, Средней 
Азии.и других районов

НЕДР
ратура, изготавливать кото
рую начали в Баку сотруд
ники специального кон
структорского бюро г(еофи

вые сейсмографы на микро- выявлять нефтяные и руд« 
схемах, измерители оста- ные_ структуры на больших

пятое на-

зического приборостроения -страны.
при Академии наук Азер- Мы разрабатываем но-

точной намагниченности глубинах, 
горных пород,..— сообщил Новое СКВ 
директор СКВ Т. Исмаилза- учно-етроизводственноё ббъ дсу Аппаратура поможет РПИивц,;л в е ш ,е ,.т *
с большей., эффективностью 
исследовать гравитационное 
и магнитное' поля' Земли,

единение, организованное за 
последние годы в столице 
республики.
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СЕГОДНЯ
ЧИТАТЕЛЬ
БЛАГОДАРИТ,
ДЕЛИТСЯ
СОКРОВЕННЫМ,
КРИТИКУЕТ

Октябрь и судьбы Д е л о ,
которому служишь

Шел 1927 год. Молодая 
Советская республика отме
чала первое десятилетие 
своего . существования. В 
Томском государственном 
5’Нйёерсите'те выпустили но
вый отряд врачей, среди ко
торых был М. А. Попов.

Теперь в нашем городе 
м-ногне знают Михаила Анд
реевича. Он родился в Том
ске, здесь прошли его .дет
ство, юность. После оконча
ния медицинского факульте
та" молодой врач призывает
ся на службу в армию. Его 
направляют в пограничные 
войска в Даурию. Демобили
зовавшись. М. Попов работа
ет заведующим железнодо
рожной больницей в За
байкалье, затем на Урале— , 
главврачом районной боль
ницы. Роль хозяйственника, 
которую ему приходилось 
зачастую исполнять, не за
слонила основную работу — 
хирургию. Практика, прак
тика, практика. Она была 
разнообразной по степени 
сложности и риска. Каждая 
операция множила опыт, да
вала что-то новое. Руки хи
рурга, как и руки творца, 
очень чутки и в то же время 
очень уверенны. Трудно 
сказать, становятся ли они 
такими в процессе работы, 
или все же есть в этом ка
кая-то доля природного дара.

Давая клятву Гиппократа, 
каждый врач берет на себя 
Огромнейшую ответствен
ность. Он уже не принадле
жит себе; потому что ему 
доверяются другие жизни.

Михаил хотел овладеть 
профессией в совершенстве. 
Мысль о клинике зародилась 
давно, но только в 1938 го
ду он становится ассистентом

кафедры пропедевтической 
хирургии Томского меди- 
цинского института.

Начались события на Ха
сане, и М. Попова призыва
ют в армию. После возвра
щения Михаил с увлечени
ем работает в клиниках и на 
кафедре: оперирует, прово
дит занятия со студентами, 
начинает t заниматься науч
ными исследованиями.

Но опять жизнь путает 
карты. 26 июня 1941 года в 
составе 133-й Сибирской 
стрелковой дивизии М. По
пов уходит на фронт. Внача
ле — ведущий хирург меди
ко-санитарного батальона, 
затем—-ведущий хирург спе
циализированного госпиталя 
II гвардейской армии, май
ор медицинской службы По
пов спас тысячи жизней.

Вспоминая эти. суровые 
дни и ночи, Михаил Андре
евич с трудом скрывает ох
ватившее его волнение:

— Особенно запомнился 
41-й. Бои под Москвой. Ок
ружение. Раненых было на
много больше, чем мог поме
стить наш медсанбат. Здесь 
получил кандидатскую кар
точку, а уже через полгода 
— партийный билет. Война 
сократила кандидатский
стаж...

В декабре сорок пятого он 
возвращается в роднЫе ин
ститутские стены. Два орде
на красной Звезды, орден 
Отечественной войны II сте
пени, многочисленные меда
ли украшали грудь фронто
вика. Он с головой уходит 
в работу.

Трудолюбие и исключи
тельная требовательность к 
себе, доброжелательность и

человечность в отношении к 
другим — таким знали его 
в клинике и институте.

На протяжении 14 лет Ми
хаил Андреевич Попов был 
главным хирургом облздрав- 
отдела. Его телефон знали 
все. Нет ни одной районной 
и крупной участковой боль
ницы; где бы ни побывал за 
эти годы главный хирург, 
не только проверяя работу 
районных специалистов, но и 
становясь рядом с ними за 
операционный стол. В самые 
отдаленные уголки нашей 
области, в глухую тайгу до
ставлял самолет санитарной 
авиации хирурга Попова, ес
ли там человек нуждался в 
помощи.

Правительство высоко 
оценило заслуги Михаила 
Андреевича Попова, присво
ив ему в 1969 году. почетное 
звание «Заслуженный врач 
РСФСР».

С 1972 года Михаил Анд
реевич — персональный пен
сионер республик|нского 
значения. Но не может и не 
хочет он отдыхать. Навер- 

• мое, хирургу расстаться со 
своим делом так же трудно, 
как музыканту остановить
ся, не доиграв любимое про
изведение.

Каждое утро поднимается 
он по крутой лестнице в об
ластной врачебно-физкуль
турный диспансер. Всего три 
года работает М. А. Попов 
в нашем коллективе, но ка
жется, что знаешь его .очень 
давно. Удивительный это че
ловек, сохранивший и щедро 
дарящий окружающим неис
сякаемый оптимизм.

На днях у него был юби
лей: 50 лет* врачебной и пе
дагогической деятельности. 
Полвека отдано людям, лю
бимому делу. Славный путь 
прошел этот человек. Сын 
ссыльных революционеров 
смог достичь всего,., о чем 
мечтали его родители.

В. БОЛОТОВ, 
п. ХОХЛОВ, 

врачи областного вра- 
чебно - физкультурного 

диспансера.

Г о д а ?  
Не беда!

Очень хочется поделить
ся своими впечатлениями 
об осеннем отпуске. Многое 
слышала я о туризме как о 
прекрасном виде отдыха. И 
вот, наконец, решилась, 
взяла турпутевку. Возраст 
у меня уж е не молодой: 
скоро 50. Сейчас, когда от
пуск позади, я с удоволь
ствием вспоминаю наш 
маршрут. Он проходил по 
городам Средней Азии.

Пассажиры поезда за 
семнадцать дней стали 
дружной семьей, а особен
но хорошо было в третьем 
вагоне. Староста Саша Ко
стенко сум ела объединить 
интересы всех пассажиров, 
и мы с увлечением выпус
кали стенгазету , готовили 
номера на конкурс само
деятельности , участвовали 
в викторинах.

Благодаря прекрасной 
организации и стараниям 
всего обслуживаю щ его 
персонала поезда во 
главе с начальником О . Ф . 
Немцевым эти дни всем 
запомнятся надолго. Одно 
обидно —  что поезд все 
время опаздывал, и много 
интересного мы не увиде
ли; нас торопили.

О собы е впечатления ос
тавили. экскурсии по Бухаре, 
Самарканду, Ташкенту и 
Алма-Ате . Большое спаси
бо турбюро за такую по
ездку?

Т. ПЕТРОВА, 
рабочая МСО-81.

г. Томск.

Я не знаю, какими словами 
выпазить благодарность лю- 
сХЧ'м, 1 которые’ скрашивают 
мое трудное положение. Живу 
я’ с 'сыном, которому 15 лёт. 
Вот уже три года прикована 
к постели, инвалид I группы. 
У хаживать за мной, кроме сы
на, некому. Но ведь он сам 
еще ребенок. Не знаю, как бы 
я жила, если бы не люди.

Особенно помогает А. В. 
Михайлов. Сам инвалид II

ГДЕ ВЗЯТЬ ТАКИЕ СЛОВА?
группы, он каждый день ста
рается либо зайти, либо по
звонить. А когда целый день 
лежишь одна в квартире, так и 
телефонному звонку рад. Этот 
человек и книги мне приносит, 
и сыну в учебе помогает. С 
ним интересно поговорить, он 
многое знает.

А соседка, К. А. Голубева! 
У - этой женщины—своя семья, 
забот, хлопот, как у всякой 
хозяйки, хватает, но она не 
забывает и обо мне. Ежеднев
но покупает продукты, успева
ет приготовить их, регулярно 
убирает в комнате.

Сердце мое переполнено 
благодарностью к добрым лю
дям. Я счастлива, что живу в 
стране, где поистине человек 
человеку друг, товарищ и 
брат.

Е. А. МАИОФИС. 
г. Томск.

Д ВА ГОДА. Это воз
раст нашего магази
на «Товары для де

тей». Коллектив наш —- в 
основном молодые, энергич
ные девчата.

Покупатель у нас тоже 
особенный — дети. Специ
фика нашей работы прояв
ляется и в оформлении ма
газина, и в постоянной заботе 
о том, чтобы на прилавках 
не переводились товары, ко
торые пользуются наиболь
шей популярностью среди 
мам и малышей, и в особен
ностях обращения с юными 
покупателями.

В секции швейных изде
лий работает наш самый 
опытный продавец М. В. Си- 
нотенко. У нее-то и учатся 
многому девушки. Вот, к 
примеру, возьмем июль и 
август. В это время очень 
большая нагрузка падает на 
отдел швейных изделий: ро
дители покупают для детей 
школьную форму, пальто. 
Мария Васильевна проявила 
максимум внимания к своим 
покупателям, оперативно по
давала заявки в торг. Имен
но благодаря четкой работе 
этого отдела мы выполнили 
план товарооборота в авгу
сте на 112 процентов.

Неплохо идут дела и в 
других секциях. Игрушечная 
и трикотажная, где работа
ют Т. Жикина и Л. Бажено
ва, славятся тем, что на при
лавках всегда красиво и 
удобно разложены товары. 
Взрослые и маленькие поку
патели быстро находят здесь

Д а р и т ь
д е т я м
праздник

то, что нужно. Приятно отме
тить, что со времени откры
тия магазина мы не получи
ли ни одного замечания. Ста
раемся работать еще лучше. 
Главная наша цель — до
биться звания «Коллектив 
коммунистического труда».

По итогам второго кварта
ла магазин награжден по
четной грамотой Министерст
ва торговли РСФСР, ЦК 
профсоюза работников госу
дарственной торговли и по
требительской кооперации. 
За хорошие показатели в ра
боте коллективу: было' вруче
но переходящее Красное зна
мя Колпашевского торга.

Каждый день гостеприим
но открываются двери мага
зина «Товары для детей». 
Сотни ребятишек проходят 
через них. И наша первая 
задача — сделать так, чтобы 
каждое посещение стало для 
них маленьким праздником.

О. МОНДОНЕН, 
заместитель заведую
щей магазином № 27, , 
депутат областного Со
вета народных депута

тов.
г. Колпангево.

ПРОСТОИ БЕЗ КОНЦА
Мы работаем в строитель

но-монтажном поезде № 347 
треста Томсктрансстрой уже 
давно. И вот хотим расска
зать о системе, которая 
здесь привилась.

Обычно рабочий день на
чинается с поисков. Прихо
дится самим искать себе де
ло, потому что никого не 
волнует, заняты мы или от
дыхаем. Простои в бригадах 
— явление регулярное.

Не раз уже ставили воп
рос перед главным инжене
ром В. И. Мишиным, в курсе 
и главный инженер треста 
В. П. Тарабрин. Была у нас 
нормировщица.. Когда сдела- ‘ 
.ли фотографию рабочего:, 
'дня, оказалось, что полезно
го времени набирается все-^ 
го лишь два часа. . Но и пос-* 
ле этого ничего не измени
лось. Фронта работ нет по 
сей день.

Если, к примеру, мы при
ходим на новый объект, то, 
как правило, он не подготов
лен к работе. Приходится са
мим все делать. На это ухо
дит три-четыре недели. А

как же лозунг: «Рабочей ми
нуте — строгий счет»? Тут 
уже не о минутах, а о неде
лях идет речь.

В СМП № 347 несколько 
томских бригад: две бригады 
отделочников, плотники, 
плотники-бетонщики, транс
портные рабочие и каменщи
ки-монтажники. Из всех кол
лективов лучше занятость у 
отделочников и плотников.

Ликвидировать простои мо
жно. Нужны четкость в ор
ганизации труда, правильное 
распределение сил.

Многие наши товарищи 
уволились именно потому, 
что тут такие порядки.

Сейчас, когда по • всей 
стране идет юбилейная вахта 
в честь 60-летия Октября, 
мы не можем простаивать 
из-за отсутствия фронта ра
бот.

Работав СМП-347
В. ПАСТУХОВ, А. ДА-
БИНА, В. БЕССОНОВ,
В. ПОДМИНОГИН и 

другие.
г. Томск.

ПИСЬМО ПОЗВАЛО В ДОРОГУ

УРОК НА БУДУЩЕЕ
В .редакцию пришло 

письмо. Автор его, скотник 
колхоза «Юбилейный» Ше- 
гарского района А. И. Гна- 
тына, пишет взволнованно, 
с большой заинтересованно
стью. Вот краткое изложе
ние его четырехстраничной 
pvкопией:

«Да, нынче летом была 
засуха. И все же молона мож
но было взять больше. Не все 
оказалось продуманным до 
конца. Например, на пастби
ще норовам не хватало воды. 
А ведь известно: без воды — 
значит, без молона. Выпасы  
менять надо было чаще. Воз
можность была. На одном лугу  
н сена не взяли — трава выго
рела, и пасти не разрешали. 
Или вот пример с кукурузой. 
Как сносили — так  и пахать  
начали. А стадо могло бы 
кормиться здесь несиольно 
дней».

Автор, как видим, не 
столько критикует, сколько 
предлагает пути повышения 
продуктивности обществен
ного животноводства.

— М-д-а, — задумчиво 
хмыкнул председатель кол
хоза Ю. Г. Мартынов, про
читав двулистник из учени
ческой тетради. — Любо
пытное письмо. Кое в чем 
автор прав, а кое-где и оши
бается...

К разговору, с председате
лем мы еще вернемся, а 
пока два слова о хозяйстве 
и его руководителе. «Юби
лейный» —— колхоз моло
дой. Лет пять назад он вы
делился из другого, крупно
го, и получил в наследство 
все его беды и недостатки: 
низкие надои, невысокие 
урожаи. Правление колхоза 
й его председатель толково 
взялись за дело. Не так уж 
много воды утекло, а кол
хоз поправил свои дела. 
Правда, уровня передовых 
хозяйств — например, «Ги
ганта» — он еще не достиг, 
но в районе на хорошем 
счету. Задание двух лет по 
продаже молока государст
ву уже выполнено, колхоз 
близок к тому, чтобы к 
юбилею Великого Октября 
завершить годовую про
грамму по сдаче молока и 
мяса. А вот свежая прият
ная новость: колхоз признан 
победителем в соревновании 
хозяйств области за свое

временное и качественное 
выполнение комплекса лет
них сельхозработ. Эти по
ложительные факты не без 
удовлетворения сообщил 
председатель. Вольно иля 
невольно, . но Ю. Г. Марты
нов наталкивал на мысль: 
хозяйство успешно справля
ется с планами и задания
ми, стоит ли говорить об 
отдельных недостатках, 
имеющих к тому же второ
степенное значение? __ Дума
ется, стоит — хотя бы по
тому, что без этих упуще
ний были бы еще выше до
стижения.

Итак, сначала о водопо
ях. Совершенно прав А. И. 
Гяатына, ставя продуктив
ность стада в прямую зави
симость от обеспеченности 
водой. Юрий Георгиевич 
признает: несколько дней с 
водой были перебои. Запру
да пересохла, и прошло вре
мя, пока на пастбище уста
новили передвижную авто
поилку.

— В отношения кукуру
зы Гнатына прав, — при
знает председатель. —• Дей
ствительно, тракторы с плу
гами пошли чуть ли не 
вслед за силосными комбай
нами. Пока сработала си
стема связи: председатель
— управляющий отделени
ем — бригадир тракторной 
бригады, прошло два дня. А 
за это время механизаторы 
успели вспахать чуть ли не 
половину поля. А в истории 
с. лугом, на котором выго
рела трава, виновата засу
ха. Мы думали взять там 
сено, но запоздали и собра
ли много меньше ожидаемо
го. Но, са,м« понимаете, это 
совсем не значит, что, было 
неверным решение. Ошибка 
допущена при исполнении...

И опять председатель ки
вает на. надои, полученные 
в гурте скотника. За де
сять месяцев доярки Е. В. 
Павелкина, Н. В. Прохорен
ко надоили от каждой коро
вы без малого по две тыся
чи килограммов молока — 
лучшие результаты в кол
хозе и далеко не послед
ние в районе. Это ли, мол,

не свидетельство того, что 
дела идут благополучно и 
нет надобности поднимать 
разговор об отдельных до
садных упущениях?

Может быть, факты в 
письме — действительно 
«отдельные досадные упу
щения», мало повлиявшие 
на работу животноводов? 
Что скажет на этот воп
рос сам автор письма? Со
общили, что он пасет коров, 
должен пригнать стадо в 
шесть вечера. Оставалбсь 
еще полчаса. Доярки уже 
собрались, делились ново
стями.

— Присаживайтесь с на
ми, — пригласила Е. В. 
Павелкина, бойкая розово
щекая доярка, — Гнатыну 
скоро не дождешься — он 
не торопится, Старается 
вволю накормить бурену- 
шек.

Сообща обрисовали дояр
ки характер скотника: мол
чун, но когда начнет гово
рить — всю правду выска
жет. Не пьет, дело свое вы
полняет добросовестно. До
полню портрет сведениями, 
почерпнутыми из трудовой 
книжки: в сельском хозяй
стве трудится с шестнадца
ти лет (начинал еще в вой
ну), в животноводстве — с 
1960 года. За это время ни 
одного наказания.

В половине седьмого ста
до показалось • в воротах 
фермы. Раздувшиеся бока 
коров, тяжелая поступь, на
литое вымя ясно говорили, 
что наелись они вволю. 
Скотники на конях торопи
ли коров, направляли их в 
стойла.

— Вот он, Гнатына, — 
показал Н. С. Сутулов, 
главный зоотехник колхоза, 
на невысокого роста пасту-

,ха в бараньем треухе и бре
зентовой плащ-палатке. — 
Александр Иванович, мож
но на минутку?

Скотник степенно слез с 
коня, снял треух, вытер 
мокрый лоб и, держа ло
шадь в поводу, подошел к 
нам. Узнав, что в редакции 
заинтересовались его пись

мом, Александр Иванович 
сразу заявил:

— Написано, как есть... 
— И, обращаясь к другим 
пастухам, крикнул: — Эй, 
ребята, айда сюда, говорить 
будем.

Спешившись, пастухи по
дошли поближе. На каждый 
прочитанный из письма 
факт они дружно кивали го
ловами. Первым взял слово 
Я. Г. Молодцов:

— Когда пересохла за
пруда, поставили автопоил
ку и корыто. Но вйе коро
вы не успевали напиться: 
места мало было. Которая 
жадная, так и не отойдет от 
корыта. Многим не хватало 
воды.

Общий вывод: килограм
мов по семьдесят в среднем 
от коровы потеряли за лето 
из-за недостатка воды.

— По-моему, в истории с 
водой, кукурузой должен 
был принять меры управля
ющий отделением Кожин. 
Знал он об этом, я ему об 
этот не раз говорил, — взял 
слово Гнатына.

В. Е. Кожин признает, 
что недоглядел, запустил. 
Но из его ответов тоже сле
дует: мелочи это, нестоя
щие серьезного разговора. 
Сейчас на ферме надои на 
килограмм выше, чем в 
прошлом году.

Надои в хозяйстве непло
хие, но, если их сравнить, 
к примеру, с достижениями 
лучших доярок области, то 
результаты животноводов 
«Юбилейного» выглядят бо
лее чем скромными. И если 
посмотреть отчеты, не ска
жешь, что за последние го
ды надои стремительно рас
тут. В 1975 году на каждую 
корову здесь получено 
2.625 килограммов молока, 
в прошлом году — 2.619,
нынче планируется взять 
2.620 килограммов. Рост 
объемов продукции живот
новодства достигается не за 
счет интенсивных факторов, 
а путем роста поголовья.

, Так что оснований для са- 
‘ моуспокоеиности у колхоз

ников нет.

А в хозяйстве, похоже, 
успокоились на достигну
том. Дожили до классных 
мест — чего же боле? Ра
зумеется, по сравнению с 
тем, что было, сделан хоро
ший шаг вперед. Но и 
классные места отличаются 
результатами иногда на це
лый порядок. Призовые ме
ста в соревновании, перехо
дящие красные знамена, по
ложительные отзывы на со
вещаниях и семинарах, по
хоже, убаюкали руководи
телей «Юбилейного», сбили 
тот накал, остроту борьбы, 
напряжение, с которыми 
правление, председатель 
взялись за дело. Теперь 
уже отдельные недостатки в 
организации производства 
не являются ЧП, не вызы
вают стремления как можно 
быстрее их изменить. Те
перь уже сигнал по цепи 
связи «председатель — уп
равляющий отделением — 
механизаторы» идет сутка
ми. А было, вспоминают 
колхозники, время, когда 
председатель напрямую вы
ходил на исполнителя. Ра
зумеется, автор не хочет 
этим сравнением сказать, 
что именно так и следует 
управлять. Руководителю 
крупного хозяйства не обя
зательно вникать в детали 
текущих дел, разумнее—до
верять их решение своим 
помощникам. Но и помощ
ники тоже утратили бди
тельность. Свежий пример: 
доярки затягивают утрен
нюю дойку, так как во всем 
коровнике всего одна лам
почка. Ждут дневного све
та. Лампочки на окладе, как 
выяснилось, есть — неко
му их получить и устано
вить.

Вместо вывода хочется, 
привести слова А. И. Гна- 
тыны, так "'зако-нчившего на
шу беседу:

— Писал я о недостатках 
на пастбище для того, что
бы они не повторились на 
будущий год. Но мелочей и 
сейчас сколько угодно. Вон, 
видите, куча сена лежит? 
Это для телят. Стадо прой
дет — истопчет все, на ро
гах разнесет. Телята есть 
такое сено не будут. А чего 
стоило бы огородить уго
лок? Такие «мелочи»— это 
Резервы повышения продук
тивности животноводства.

В. МОКРУШИН, 
ваш корр.

Ш егар ски й  район .

ПО СЛЕДАМ
НАШИХ.
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« К т о  п о м о ж е т  
«кашу доварить»?»

Так называлась статья, 
опубликованная нашей газе
той 14 августа. Редакции 
прислали ответ председа
тель Советского  райиспол
кома В. А . Тропин и зам е
ститель начальника управ
ления коммунального хо
зяйства О . Б, Нифонтов. 
Критика, высказанная в 
статье , признана обоснован
ной.

Ремонт кровли и штука
турки в доме № 37 по ул. 
Алтайской выполнен.

« Пу т ь  о т р е з а н »
В традиционной подбор

ке «Почта «Красного зна
мени» 27 сентября было 
напечатано письмо жителей 
рабочего поселка Чере- 
мошмики о неудобствах пе
ш еходов. Мы получили от
вет от зам естителя пред
седателя горисполкома 
Н. Сергеев-а: «В целях упо

рядочени я пеш еходного 
движения по переулку 
Урожайному исполком при
нял решение, обязывающ ее 
томский винзавод «Сам- 
трест» до 15 октября, вы
полнить работы по строи
тельству тротуара с ас
фальтовым покрытием на 
участке от улицы Большой 
Подгорной до ж елезнодо
рожного переезда»,

«Почему 
прилавок пуст?»

На зам етку Т. Оводковой, 
опубликованную 31 августа, 
ответил председатель
правления Томского райпо 
Н. Уткин : «За допущ енные 
перебои в торговле това
рами первой необходимо
сти директор М алиновского 
торгового объединения 
А. Брежнев и старший то
варовед райпо 3. Салище- 
ва правлением райпо стро
го- наказаны».

Октябрь —  начало 
н о в о й  э р ы

БРЮССЕЛЬ, 22 ок
тября. (ТАСС). Здесь в 
зале профсоюзного цент
ра, украшенном красны
ми флагами и портретом 
В. И. Ленина, состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное 60-летию 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции. На нем присутство
вали ветераны Коммуни
стической партии Бель
гии, рабочие, студенче
ская молодежь, предста
вители интеллигенции, а 
также главы дипломати
ческих представительств 
социалистических стран.
/ Открывая заседание, 

организованное Компар
тией Бельгии, член По
литбюро ЦК КП,Б Ж. 
Блюм сказал, что Ок
тябрь возвестил о начале 
новой эры в истории че
ловечества — эры социа
лизма.

С большой речью вы
ступил заместитель
председателя КПБ Ж. 
Терф. Он говорил о все
мирном значении со
циалистической рево- • 
люции в России. Вели
кий Октябрь, сказал он, 
впервые в история от
крыл ■ простым людям 
путь к управлению госу

дарством в интересах 
трудящихся. Он дал тол
чок развитию освободи
тельных движений уг
нетенных народов, при
вел к развалу мировой 
колониальной системы, 
изменил соотношение сил 
в мире и положил нача
ло осугшжтвлению на 
практике политики мир
ного сосуществования го
сударств с различным 
социальным строем.

Победа революции в 
России, сказал Ж. Терф,

. — важнейшее событие 
20-го века. Процесс, на
чатый Великим Октяб
рем, продолжается и се
годня, оказывая огром
ное влияние на современ
ный мир.

Горячий привет ком
мунистам Бельгии от со
ветских коммунистов
передал глава делегации 
КПСС кандидат в члены 
ЦК КПСС, ректор Ака
демии общественных на
ук при ЦК КПСС М. Т. 
Иовчук. Он передал Ком
мунистической партии 
Бельгия памятный пода
рок — медный барель
еф' с изображением сол
дата Октября, защищаю
щего завоевания социа
листической революции.

НРБ. В нынешнем году начало функционировать со
ветско-болгарское транспортное товарищество «Дунай- 
транс». Советское Дунайское пароходство и Болгарское 
речное пароходство, согласовав объемы перевозок, ра
ботают по общему годовому плану. Создан как бы еди
ный «флот дружбы». Плавсредства обеих стран, исходя 
из общих интересов, используются гораздо целесообраз
нее, резко сократились порожние пробега.

НА СНИМКЕ: погрузка болгарских машин в дунай
ском порту Лом.

Фото БТА—ТАСС.

З А Я В Л Е Н И Е  Э. КЕННЕДИ
ВАШИНГТОН, 22 ок

тября. (ТАСС). Накану
не 60-й годовщины Ве
ликой Октябрьской соци
алистической революции 
видные политические де
ятели Соединенных Шта
тов выражают надежду 
на углубление разрядки 
в советско-американских 
отношениях.

На рубеже вступления 
Советской страны в но
вый год своего существо
вания я ожидаю продол
жения процесса улучше
ния отношений между 
нашими двумя . странами, 
заявил в интервью кор

респонденту- ТАСС сена
тор Э. Кеннеди. Он ука
зал, что ' «воодушевлен 
прогрессом, которого до
биваются СССР и США 
на переговорах об огра
ничении стратегических 
вооружений, а также 
продвижением вперед в 
других областях двусто
ронних отношений».

Я считаю, подчеркнул , 
Э. Кеннеди, что при пре
данности . обеих сторон» 
делу уменьшения напря
женности' «мы юможедау 
укрепить ключевой про
цесс разрядки между 
Востоком и Западом»,

ПОЗИЦИЯ ПАЛЕСТИНЦЕВ
БЕЙРУТ, 22 октября. 

(ТАСС). Исполнительный 
комитет Организации ос
вобождения Палестины 
после состоявшегося 
здесь заседания опубли
ковал коммюнике, в ко
тором -говорится, что на 
нем были рассмотрены 
позитивные положения 
совместного советско- 
американского заявления 
по Ближнему Востоку.

В то же время так на
зываем ый а-м ер ик а.но-и зра- 
ильскйй «рабочий ’ доку
мент» исполком ООП 
охарактеризовал как но
вую попытку попрания 
законных национальных 
прав палестинского араб
ского народа. Исполком 
вновь подтвердил, что 
только ООП имеет право 
представлять интересы 
арабского народа Пале
стины, и подчеркнул, что 
справедливый мир на 
Ближнем Востоке невоз
можен без прекращения 
израильской оккупации 
всех арабских террито

рии и -оез гарантии на
циональных прав пале
стинского народа, вклю
чая его право на созда
ние собственного госу
дарства.

Заведующий политиче
ским отделом ООП Фа
рук Каддуми в интервью 
газете «Фал-естын ас-Са- 
ура» отметил, что «ра
бочий документ» явился 
продуктом влияния в Со
единенных Штатах сио
нистского лобби, которое 
оказывает давление на 
американскую админист
рацию в интересах пра
вительства Израиля, от
вергающего все попытки 
достижения мирного уре
гулирования на Ближ
нем Востоке. Он дал вы
сокую оценку позиции 
СССР в отношении пале
стинской -проблемы. Со
ветские люди являются 
друзьями арабского на- - 
рода Палестины, оказы
вая его борьбе всемер
ную поддержку, подчерк
нул Ф. Каддуми.

I
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S О Р Ц А М 
ЗА ВЛАСТЬ СОВЕТОВ

УС С УРИ Й С К . Величествен

ная бронзовая фигура красно

гвардейца с винтовкой и раз

вернутым знаменем в руках 

поднялась на центральной пло

щади города. На мраморном 

постаменте — надпись: «Бор
цам за власть Советов. 1918 — 
22 годы». Этот памятник геро
ям создан по проекту народ
ного художника Р С Ф С Р  О. К. 
Комова, скульптора Н. А. .Па
вийского и архитектора Н. А. 
Ковальчука. В канун 55-й годов
щины освобождения Приморья 
от интервентов и белогвардей
цев состоялось торж ествен
ное открытие памятника. На 
митинге выступили ветераны 
граж данской войны и предста
вители трудовой гвардии горо
да.

(ТА С С ).

Ш  М у з е е  Р е в о л ю ц и и
Совсем немного времени 

осталось до 7 ноября, когда 
мы будем торжественно от
мечать шестидесятилетие 
Великой Октябрьской рево
люции.

Недавно мне довелось 
быть в Москве и посетить 
Музей Революции. В это-м 
главном музее Советского го
сударства собраны особо цен
ные документы и экспонаты. 
Они рассказывают о величай
шем подвиге народа, совер
шившего под .руководством 
В. И. Ленина, Коммунисти
ческой партии Октябрьскую 
революцию. Здесь свидетель
ства борьбы и побед совет
ского народа, построившего 
развитое социалистическое 
государство.

Приятно было увидеть 
среди бесценных реликвий 
музея документы и экспона
ты, повествующие о вкладе 
томичей и питомцев томских 
вузов в дело строительства 
социализма.

В одной из витрин стоит 
старенький фотоаппарат. 
Слова, написанные под ним, 
говорят, что этот аппарат 
«Рунидо» принадлежал изве
стному полярному исследо
вателю Николаю Николаеви
чу Урванцеву. Он сделал сот
ни снимков на севере страны 
в п-ешод с 1920 по 1932 год. 
Н. Н. УрЕанцев жил, учился 
и работал в Томске с 1911 
по 1925 год. Отсюда о« ез
дил в свои первые экспеди
ции на Таймыр, с томтгчамн 
закладывал город Норильск. 
И многочисленные снимки 
крупнейших месторождений 
Крайнего Севера сняты этим 
аппаратом.

Целый стенд с документа
ми и фотографиями посвя
щен выпускнику Томского 
политехнического института 
Матвею Алкуновичу Капе- 
люшникову. Член-к-орреспон- 
дент Академии наук СССР 
Капелюшников создал пер
вый в мире турбобур, значи

тельно ускоривший и удеше
вивший бурение скважин, он 
спроектировал и построил 
первый в СССР завод , для 
получения бензина высоких 
сортов и других важнейших 
х и ми чес к и х ком п он ент ов.
М. А. Капелюшников одним 
из первых в. стране награж
ден орденом Ленина и удо
стоен звания Героя Труда 
республики.

Стенд с многочисленными 
документами и фотография
ми рассказывает о трудовой 
деятельности выпускника 
ТПИ академика К. И. Сат- 
паева, крупнейшего геолога и 
организатора науки в Казах
стане. В Томске Сатпаев пер
вым из- казахов получил зва
ние гарного инженера. Пер
вым иэ представителей наро
дов Средней Азии он был из
бран действительным чле
ном Академии наук СССР. 
Президент Академии наук 
Казахской ССР Каныш 
Имантаевич Сатпаев, лауреат

Ленинской и Государствен
ной лоемий, многое сделал 
для развития производи
тельных сил и науки с-воей 
Родины.

В одной из витрин музея 
хранится большая фотогра
фия академика Владимира 
Афанасьевича Обручева и его 
сына члена-корреспондеита 
АН СССР Сергея Владими
ровича. Оба они долго жили 
в нашем городе. В. А. Обру
чев был одним из основате
лей и строителей политехни
ческого института, профессо
ром геологии этого вуза в те
чение одиннадцати лет. Сер
гей Владимирович Обручев 
начал учиться в Томске. 
Отец и сын всю свою жизнь 
посвятили изучению недр 
Сибири. Их труды отмечены 
Ленинской и Государствен
ной премиями.

Один из стендов расска
зывает о бессмертном под
виге томского политехника 
Александра Кошу рникова,

начальника экспедиции гю 
изысканию трассы железной 
дороги Абакан - Тайшет, 
трагически погибшего в
■конце 1942 года.

Под стеклом хранится
список партизанского отря
да «Смерть фашизму», 
командовал этим прослав
ленным отрядом томич, в 
прошлом черемховскйй шах
тер Василий Васильев, по
гибший в боях с фашистами 
в феврале 1943 года.

Ряд документов посвящен 
выдающимся ученым акаде
микам Николаю Николаевичу 
Семенову, Ивану Павловичу 
Бардину" Л ь в у  Дмитриевичу 
Шевякову к Николаю Нило
вичу Бурденко. Семенов и 
Бурденко' начинали " свой 
путь в науку в Томске. Про
фессор Шевяков читал лек
ции томским политехникам; и 
многое сделал для развития 
угольной пр омышлениостя в 
Кузбассе. С Томском и 'с  
Кузбассом связано имя заме
чательного советского ме
таллурга Ивана Павловича 
Бардина. В 1928 году он был 
назначен главным инженером 
строительства Кузнечнбго

металлургического комбина
та, управление которого раз
мещалось в Томске. Более 
двух лет,он.жил в нашем го
роде и работал в большом 
контакте с томскими учены
ми. Да и после перевода уп
равления строительства в 
Новокузнецк он не преры
вал связи с Томском. В 1937 
году, в день первых выбо
ров в Верховный Совет 
СССР, академик И. П. Бар
дин был избран депутатом 
от города Томска.

. В одном из стендов собра
ны личные вещи и докумен
ты замечательного советского 
строителя Михаила Михайло
вича Царевского, прорабо
тавшего много. лет в городе 
Томске.

Когда уходишь из . музея, 
испытываешь гордость за тех 
людей, которые многие годы 
жили в Томске, совершили 
немало замечательных дел и 
трудовых подвигов, внесли 
большой вклад в укрепление 
нашего* Советского государ
ства. И. лозовскии.

ЭДооква — Томск.
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Аснновский городской от
дел культуры— устроитель 
первой персональной вы
ставки В. П. Свириденко — 
четко определил ее темати
ку. назвав «Природа и фан
тазия».

Грациозная ящерица рас
пласталась на желтом пес
ке. Знойный день. Ей жар
ко.' Кажется, чуть заметно 
вздрагивает тоненький язы
чок, но тело развернуто в 
стремительном изгибе.
Мгновение —и промелькнет 
живая молния, : оставив лег
кий зигзагообразный след... 
Хищный, хорек вздыбил гиб
кое, как у змеи, тело, при
пал толовой к земле, • изго
товился к последнему пры
жку..., Зловещий черный во
рон, вставший на .задние ла
пы .медведь, грозный кабан, 
танцующий журавль, волк, 
заяц — эти и другие произ
ведения корнепластики,
представленные аеиновским 
умельцем, поражают поэти
ческим восприятием окру

жающего мира, зоркостью 
художника.

Председатель Асиновско
го городского комитета 
ДОСААФ Вадим Павлович 
Свириденко увлекся корне
пластикой пять лет назад. 
Сейчас в его коллекции бо
лее 90 экземпляров. Около 
половины собрания демон
стрируется сейчас на город
ской выставке,

— Собирание корней, — 
рассказывает Вадим Павло
вич, — увлекательнейший 
отдых. Каждый поход в лес 
приносит неожиданные от
крытия, радость встреч с 
героями легенд и сказок, 
книг, с бесконечно разнооб
разными произведениями 
самого великого творца — 
■природы. Для человека, по
любившего корнепластику, 
окружающий мир становит- 

• ея многокрасочным, одухо
творенным.

, Более тысячи человек .по
бывало' на выставке в зале 
Асиновского городского До
ма культуры, где сейчас

продолжается безмолвная 
симфония экспонатов, со
зданных самой природой в 
творческом содружестве с 
человеком -зорким и добрым, 
тонко чувствующим красоту, 
влюбленным в русский лес. 
Мир прекрасного огромен, 
красота всюду, надо, только 
уметь ее увидеть, оценить и 
понять — такой коллектив
ный вывод сделали первые 
посетители выставки. Ра
ботники яслей-сада № 4, 
ученики 10-го «б» класса
школы-интерната, рабочие 
Асиновского ЛПК и тракто
роремонтного завода, гости 
города оставили восторжен
ные записи в книге отзывов. 
Вот некоторые из них:

«Это поющее дерево!».
«Спасибо устроителям и 

В. Л. Свириденко за встречу 
с прекрасным. Она застави
ла задуматься, как безгра
ничны . возможности приро
ды и человеческой фанта
зии»,

«Посетив выставку, нам 
захотелось искать в лесу, 
живые существа». .•

«Это же настоящий Ар
лекин Аллы Пугачевой. Спа
сибо, Вадим Павлович. Не 
каждому дате так щедро да
рить свой талант людям».

Работы В. П. Свириденко 
экспонируются не первый 
раз. В прошлом году с ни
ми знакомились труженики 
Асиновского лесопромыш-, 
ленного комбината, томичи 
—■ во Дворце культуры 
«Авангард».

В. ФЕДОРОВ.

Отлично трудится коллектив Брестского производст
венного коврово-суконного объединения. К юбилею Ве
ликого Октября труженики предприятия решили вырабо
тать дополнительно к заданию 2 тысячи квадратных мет
ров ковров. Свои обязательства. онй с честью выполняют 
— с начала года отправлено в торгующие организации я 
за рубеж 1.600 квадратных метров ковровых изделий, из
готовленных сверх плана.

НА СНИМКЕ (слева направо): контролеры ОТК
А. Кондратюк, Г. Макарова и инструктор производствен
ного обучения Н. Даннлюк просматривают готовую про
дукцию.

Фото А. Кузярина. и А. Николаева.
(Фотохроника ТАСС).

С а м ы й  б д и те л ь н ы й  с т о р о ж
Ранним , утром загорелась 

контора совхоза «Томь» в 
деревне Черная Речка. По
жар обнаружили поздно. В 
результате огнем уничтоже
но новое добротное двух
этажное здание, погибли до
кументы, в том числе все 
трудовые книжки работников 
хозяйства. Будь здесь авто
матическая пожарная сигна
лизация, пожар был бы об
наружен в начальной стадии 
и не нанес бы таких послед
ствий.

А вот противоположный 
случай. На Томской област
ной оптовой базе Росторг- 
одеж-да произошел пожар. 
Установка автоматического 
пожаротушения сработала 
четко. Огонь был задавлен 
еще до прибытия пожарных. 
Ущерб составил 100 рублей. 
Спасено материальных цен
ностей больше чем н.а два 
миллиона.

И много еще можно при
вести примеров, когда авто
матика предотвратила боль
шую беду.

...С главным инженером 
ТГУ ГО. П. Сухиным мы нахо- , 
димся в гербарии универси
тета. Научные сотрудники 
Н. Ф. Вылцан и В. С. Романен
ко с нескрываемой гордостью 
показывают нам 12 отделов, 
где сосредоточено более 
400.000 различных растений 
всего мира.

Гербарий ТГУ — крупное 
научное достояние. И — бу
дем реалистами — немалая 
материальная ценность.

О гербарии можно писать 
очень много. Но сегодня мы 
решили поинтересоваться, 
как ото бесценное богатство 
защищено от пожара. Над на
шими головами под потолком 
здесь и там—на равных рас
стояниях друг от друга—висят 
в электрических проводах ста

канчики. Это и есть бдитель
ные сторожа, противопожар
ные датчики. Мы называем их 
извещателями. Электронные 
устройства этих извещателей 
чутко реагируют на малейшие 
изменения температуры воз
духа и на самые незначитель
ные признаки дыма. Чуть что
— и датчик тотчас подает сиг
нал... На столике у дежурного 
помещения охраны стоит не
большой голубой ящик с мно
жеством лампочек.

— На эту приемную стан
цию, — рассказывает Ю. П, 
Сухин, — поступают сигналы с 
извещателей. Они объединены 
в группы, каждая имеет выход
— лампочку. Дежурный охран
ник поэтому сразу может оп
ределить, где опасность. На 
внедрение автоматических 
средств извещения о пожаре 
университет затратил 15 тысяч 
рублей.

Большое внимание проти

вопожарной автоматике уде
ляется в управлении торгов
ли, Главсвабе, на заводах 
манометровом, электролам
повом, измерительной аппа
ратуры, в вузах Томска. Од
нако с сожалением прихо
дится констатировать, что не 
везде так хорошо относятся 
к прогрессивной форме за
щиты объектов.

Как это ни странно, но в 
некоторых организациях про
тивопожарную автоматику 
считают обузой, излишест
вом. на которое не ■ стоит 
тратить денег. Конечно, на 
устройство автоматики тре
буются и материалы, и сред- 

■ ства. Но они полностью оку
паются: ведь этим исключа
ются потери от пожаров! 
Кроме того; автоматика .соз
дает условия для сокраще
ния численности пожарно
сторожевой охраны.

— Пожарный извещатель

:— .как часовой на посту, — 
убежденно говорит работник 
отдела , пожарной охраны 
В. И. Иванов. — Да вот ни
как не можем убедить руко
водителей заводов «Снбэлек- 
тромотор», ТЭМЗ, а также 
управления местной про
мышленное™, что надо уста
новить автоматику, крайне 
мало объектов оснащено 
противопожарной автомаги- 

, кой в: фбъедйнфгии бибка- 
бель, на, предприятиях ■ уп
равления топливной про
мышленности.

Средствам автоматическо
го предупреждения и туше
ния пожаров принадлежит 

. будущее. Пара . задача — 
У. уже сегодня сделать все воз- 
’ V можйоё, чтобы- • противопо

жарная автоматика прочно 
заняла Свое место на’ про
мышленных предприятиях,

. стройках, в научно-исследо
вательских институтах, ма
газинах, библиотеках, теат
рах.’;. . V. ■ '

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД Том

ского облисполкома.

спортивная панорама
БАДМИНТОН. Сборная 

«Буревестника». завоевала в 
Ростове-на-Дону титул чем
пиона СССР в командных 
соревнованиях, победив ..в 
решающем, матче спортсме
нов профсоюзов — 5:1. На 
третьем месте бадминто
нисты «Спартака», на чет
вертом — «Труда». '

Теперь в борьбу за меда
ли личного первенства всту
пят 80 спортсменов. Завер- ■ 

• шится чемпионат 27 ■ октяб
ря, у

БАСКЕТБОЛ.' Пять оч
ков из. пя.ти возможных на
брали успартаковки 'Москов
ской области в играх перво
го тура чемпионата СССР, 
котррый завершился в Ал
ма-Ате. -До т.ри .победы ,. у/ 
московского , «Динамо» 1 н 
свердловского «Уралмаша», 
по две — у алма-атинского 
«Университета» и днепро
петровской «Стали». Все 
матчи : проиграл московский 
«Спартак».

КОНЬКИ. С. новым ре
кордом искусственного кат
ка. «Юность» — 4 мня.
55,2 .сек. олимпийская 
чемпионка Галин'ц Степан
ская из Ленинграда победи
ла . в . Свердловске на ди
станции 3.000 м.

ВЕЛОСИПЕД. Впервые я 
соревнованиях на Кубок
СССР, розыгрыш....которого
проходит в Ереване, гонщн- 
ки-шоссейники соревнуются 
и ' иа треке *— .в • шестиднев
ных гонках. . В первый день 
«шестидневки»/6 ;[одном по
луфинале победил ' Сбртёй 
Никитенко (РСФСР), [кото
рый быстрее всех промчал

ся 150 кругов (37,5 км), а в 
другом — первым был Ни
колай Макаров (Казахстан). 
По двадцать лучших гонщи
ков- из каждого полуфинала 
выходят в финал.
' ФУТБОЛ. Ташкентский 
«Цахтакор», ' выиграв на 
своем ; поле у «Памира» — 
2:1. вернул себе лидерство 
в чемпионате страны среди 
команд пёрвой.лиги. А «Па
мир» расстался с надеждой 
на выход в высшую лигу.

У «Пахтакора» — 50 оч
ной после. 36 матчей. Мос
ковский «Спартак», зани
мающий второе место, на
брал 49 очков после 35 
врт.ре.ч.

ХОККЕЙ.. Московские 
динамовцы выиграли в Луж
никах матч чемпионата 
страны у. .одноклубников из 
Риги — 8:2 и вновь возгла
вили турнирную таблицу.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ 
НА КОНЬКАХ. На тради
ционном международном 
турнире по спортивным тан
цам на льду «Таллэкс-77», 
который проводился в Тал
лине в десятый раз, победи
ли Тамара Прокопкж и Ни
колай Сальников из Эстонии.

ФУТБОЛ. Результаты 
матчей чемпионата СССР 
(высшая лига): «Локомо
тив» — .«Кайрат» — 0:0,
«Шахтер» — «Динамо»
(Москва)----0:0, «Заря» —
«Зенит» —- 1:0, «Карпады» 

ЦСКА — 1:1, «Днепр» 
— «Арарат* — 2:1, «Чер
номорец» --- «Крылья ’ Со
ветов» 3:0, «Торпедо» — 
«Динамо» (Тбилиси) — 3:2, 
«Динамо» (Киев) —- «Нефт- 
чи» — 2:0.

ФУТБОЛ

НА ЗАСНЕЖЕННОМ ПОЛЕ
.Предпоследняя, в нынеш

нем сезоне игра томского 
«Торпедо». с [командой 
«Энергия» из .Братска про
ходила 23 Октября на за
снеженном стадионе. Одна
ко, несмотря на холрд и на
летавшую временами ме
тель, на трибунах стадиона 
собралось довольно .много 
болельщиков,' пришедших 
посмотреть на игру своей 
команды, порадовавшей в 
двух предыдущих матчах 
хорошим футболом. Каза
лось, что и в этот раз игро
ки «Торпедо» сумеют до
биться успеха. Уже на 10-й 
минуте Игорь Гимро уда

ром издали открыл счет. 
Однако футболисты «Энер
гии». быстрее освоились с 
игрой на, скользкой засне
женной траве и все чаще 
стадя бить по воротам хозя
ев поля. Логическим завер
шением их атак явился за
битый во втором тайме гол 
в ворота «Торпедо» напада
ющим «Энергии» Евгением 
•Шкребтиенко. Итог встречи 
1:1 .

30 октября на стадионе 
«Труд» состоится послед
няя в этом сезоне игра с од
ним its лидеров зоны — 
командой Хабаровска.

В. НИКОЛАЕВ.

Тираж «Субботнего -  
с п о р т л о т о »
Результаты тиража «Суб

ботнего спортлото» (5 [ ив 
36), состоявшегося 22 ок
тября.

1- й тираж: 33, 9, 14» 30,
8.

2- й тираж: 23, 31, 6, .11, 
16.

TS
В ТО РН И К , 25 октяб ря 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТОМ СК
9.00. Н овости. 9.10. «Сол*' 

ск ал  новь». «Ю билейной вахте  
— у д ар н ы й  ф иниш !».

М О СКВА
10.00. Н овости. 10.10, и* . 

У тр ен н я я  ги м н асти ка . 10.150. 
Цв. «Х ож дение по м укам ». Ху
д о ж еств ен н ы й  тел еф и л ьм . 4-я 
сери я . 12.00. Цв. «В м ире ж и 
вотны х».

С 13.00 до 16.30 — иерерьгр.
16.30. П рограм м а • д о ку м ен 

т а л ь н ы х  ф и льм ов . • 17.10. Ц*.
В стреча с п и сател ем  Ч ингиврм  
А йтм атовы м . 18.00. Цв. «Под
виг». В едет п е р е д а ч у  дваж ды  
Герой С оветского  С ою за ге н е 
р ал -м ай о р  арм и и  П. И.- Батон.

ТО М СК

18.30. Н овости. 18.40.- «Кон
сти ту ц и я  р азв и т о го  соцйализ- 
м а». В п ом ощ ь изучающим»; до
клад  то в а р и щ а  Л. И. Б р е ж н е 
в а  иа в и ео ч ео ед н о й  VTI сессии  
В ерховного  С овета С С С Р.; «Но
в а я  К он сти туц и я СССР — м о
щ н ое ор у д и е  стр о и те л ьст в а  
ком м ун и зм а» . Б есед а  зав ед у ю 
щ его  к а ф е д р о й  п о л и тэк о н о 
м ии и н ау ч н о го  ком м ун и зм а 
ТГПИ. кан д и д ата  сЪилософ- 
cwttv п а у к  К. Т. В иниченко. • 
1,9.90. М у зы к ал ьн ы й  а н тр а к т .. 
19.05. «Ж ивотноводство. ™ 
уда.рны й ф ронт» . С оветы  сп е
ц и ал и ста  по 'рац и о н ал ьн о м у  
и сп о л ьзо ван и ю  корм ой. :

МОСКВА
19.15. Цв. К он цертны й  ■ . за л  

тел есту д и и  «О рленок». 20.00. 
Н овости.

ТО М СК V
20.15. Д о к у м ен тал ь н ы й - 

ф ильм .
М О СКВА

20.25. Цв. «Д окумент исто-, 
п и ческого  зн ач ен и я» . • 30.40. ' 
Цв. «Х ож дение п о . м укам » . Ху
д о ж еств ен н ы й  тел еф и л ь м  ;; 5-X, 
и 6-я серии . 23.00. -В рем я»., 
23.30— 01.20. . Цв. . « Р зп у га* .’ 
П рограм м ы  П ольш и. М онго
лии. И спании. Греции, удостл;- ■ 
ен н ы е п р и зо в  ТТ М еж д ун арод
ного телеви зи о н н о го  Ф ести ва
л я  народн ого  тво р ч ества . • р

ВТО РА Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

19.30. «Ю билейной вах те  — 
уд ар н ы й  ф иниш !». Томские 
сп л авщ и к и  п о л ао д я т  •• итоги  
н ави гац ии . 20.00. «-Наши го
сти». И гр ает  д и п лом ан т М еж 
д ун арод ного  к о н к у р с а  им. 
Ф. Ш опена Е. С м ирнова (ф ор
тепьяно'). 20.35. «К 60-лет.ию 
В ёликого О ктября». Х удож ест
в ен н ы й  Ф ильм  * Т оварищ  А р
сений». 21.55— 22.05. Н овости.

радио

ВТОРНИК, 25 октября
7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 

стий. 7.40. «Р абоч ее утро»,- П е
р ед а ч а  для у ч а щ и х ся  п р о ф 
техуч и лищ . «Э кзам ен  н а  в е р 
н ость  полю ». Р а с с к а з  о к р и в о - 
ш еи и ск и х  м ех ан и зато р ах . чЯ 
строю  город». В ести  со стр о ек  
город а. «С р аб о ч ей  п у тевк о й  в 
ж и зн ь» . 9.00. По-, стран и ц ам  
га зе т  «К расное зн ам я»  и «Мо
лодой лен и н ец » . 9.10. «Рабочее 
слово . р аб о ч ее  м нение».
.«Единство VrpaB и о б я зан н о 
стей». Слово — рабоч и м  хим- 
ф ар м зав о д а . 9.25. М елодии Со
ветск о й  Б елорусси и . 9.45; 
«Э коном ическая у ч еб а  с тр о и 
телей». Слово — сек р етар ю  
п ар тк о м а  т р е с т а  Трмскж чл-
строй  А .. Т риф онову. i9 .00. По
следн и е и звести я . 19.11. М ол
д авс к и е  н ар о д н ы е п есн и  т^.тан
цы. 19.25. П еред ачи  из М оск
вы . -20.00. По УКВ-1 и-торсети— 
п ер ед а ч и  из М осквы . 20.00. По 
стан п н и  н а  волне 1103 м етра. 
«К 60-летию  В еликого О ктяб
ря» . «Борцы  за  в л асть  С ове
тов».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

2S о к тя б р я  — «Драма из-за 
лирини».

Н ач ало  в  1.9 час . 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

25 октяб ря . «Свадьба в Ма
линовке» —  18, 20.

т о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

:казан м е  о С и явуш е»  (две 
ш ) -—  8-30. 13-Зо, 20-30.
о др акона на балконе , про 
тт и сам о кат»  — 12. «Сол- 
.1 свободы» (две серин)

имени М. ГОРЬКОГО 
>елый Бим  — Черное У хо *

серии) — 8-30, 11-45, 15,
5, 21-10. «Ночь над Чили» 
3, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 

«Собственное мнение» 
18-10. З ал  кинохрони- 

«Город, о сен ь , р и тм » , «Аль-
а х  ки н о п уте ш е ств и й »
19 — 9, 10-05, 11-10, 12-15, 

0, 14-25, 15-30, 16-35. «Идея 
|ем м на Ц еликова» , «Взр ы в

конструирует молекулы»,
«Эльбор — брат алмаза», «Про 
резец, штамп и ролик», , «Па
рад изображений», «Электро
физические и электрохимиче
ские методы обработки мате
риалов» — 18, . 19-30 (состоят
ся  в с тр е ч и  с  тв о р ч еск о й  гр у п 
пой  к и н о сту д и и  «Л еннауч- 
фильм»).

«ОКТЯБРЬ»
«Белый Бим — Черное Ухо»

(две серии) 8-30, 11-45, 15,
18-05 21-10. «Ночь над Чили»
— 9, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Синие зайцы» — 
10-50.

«ПИОНЕР»
«Мама» — 9. 10-50, 12-40,

14-30, 16-20. «Бобби» (две се
рии) — 18-10, 21.

«СИБИРЯК»
«Додумался, поздравляю!»

— 9-20. «Белый Бим — Черное 
Ухо» (две серии) — 11, 13-30, 
16. 18-30. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Огненный берег» — 17.

«Грибной человек» — 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Не плачь, девчонка!» — 17,

19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборнин № 43   11.

«Кан Иванушка-дурачок за чу
дом ходил» — 17-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ж ить по-своему» — 17-10
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Поездка» — 15, 17, 19, 21.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буются киномеханики и тех
ничка.

КИНОПАНОРАМА
Фрагменты из фильмов 

репертуарного плана ноября 
м-ца: «Солдаты свободы»
(«Мосфильм»), «Далекие 
близкие годы» («Узбек- 
фильм»), «Собственное мне
ние» («Мосфильм»), «Путь, 
равный столетиям».

В заключение — новый 
художественный фильм «По 
волчьему следу» («Молдова- 
фнльм»).

25 октября — кинотеатр 
им. М. Горького — 22.

26 октября — кинотеатр 
«Октябрь» — 21-50.
. 27 октября — кинотеатр 
«Сибиряк» —- 21.

Томский научно-исследова
тельский институт вакцин и 
сывороток

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных, 
должностей младшего науч
ного сотрудника лаборатории 
биофизических методов ис
следования, старшего и 
младшего научных сотрудни
ков лаборатории эксперимен
тального производства.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в . газете.

Документы направлять ди
ректору института по адре
су: '634004, Томск, гор. Ле
нина, 32.

Научно-исследовательский. икстит}»г прикладной, мате
матики и .механики при ТГУ 1

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей: заведующего отде

лом, заведующих лабораториями в отдел автометрии1, за
ведующего отделом механики жидкости и газов, заведую
щего отделом механики деформируемого твердого тела, 
заведующего лабораторией, старших научных сотрудни
ков, младших научных сотрудников в отдел физики горе
ния.

Срок конкурса — один месяц со Дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 
36, НИИ ПММ при ТГУ, ученому секретарю.

Томский ордена Октябрьской Революпии и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 

им. С. М. Кирова
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на 1-й курс заочного геологоразведочного факультета 
на 1978/79 учебный год по специальностям: Геологическая 
съемка, поиски и разведка месторождений полезных иско
паемых; геология и разведка нефтяных и газовых место
рождений; гидрогеология и инженерная геология; техно
логия и техника разведки месторождений полезных иско
паемых. На специальность: «географические методы поис
ков и разведки месторождений полезных ископаемых» 
принимаются лица, имеющие законченное среднее; специ
альное образование или работающие по избранной в вузе 
специальности. В Соответствии с правилами, приема в [ву
зы заявления с документами принимаются от -лиц,- рабо-. 
тающих в геологических,организациях,.' до ,1.5 декабря 
.1977 г .: Вступительные экзамены проводятся, с 1 декабря' 
по 31 января по математике (.письменно; и устью), физике 
(устно), русскому, языку и литературе, (сочинение)..
' Заявления и документы направлять по адресу: 634004, 

Томск, пр. Ленина, 30, ТПИ, приемная-комиссия заочного 
факультета. . ' :

Научно-исследовательский
институт биологии я биофи
зики Томского государствен
ного университета им. Б. В. 
Куй бытоева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 
должностей старшего науч
ного сотрудника лаборато
рии ■ фотосинтеза; младших 
научных сотрудников лабо
раторий: гидробиологии я  
рыбоводства, , радиобиоло
гии, „физиологии, геоботани
ки, флоры и растительных 
ресурсов', охраны' природы, 
генезиса: и бонитировки
почв, энтомологии и парази
тологии.

Срок конкурса — один 
месяц со - дня- опубликова
ния объявления в гаэе- 

■ те,-
Документы направлять по 

адресу: г. Томск-10, пр. Ле
нина, 361, НИИ биологии и 
биофизики, директору.

Специальная научно-ре
ставрационная пройэводс т- 
венная мастерская, ' «ТоМ-ск- 
реставрация» меняет, новый 
автобус «Уралец» - в север
ном исполнении на ..новую 
бортовую. , машину «ЗИЛ- 
130». , .Г' >' /.?.

. Обращаться: г. Томск, На
бережная; реки Утайки. 18.

Томскому айнапредприя- 
тяю требуются комнаты для
молодых специалистов. Оп
лата — по соглашению.

Обращаться: г. Томск,
аэропорт, в отдел кадров, 
телефон № 9-43-28,

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
трёст Томскжилстрой:
плотников, штукатуров, ка
менщиков, плотников-бетон- 
щико-в, слесарей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
-Шевченко, 19, или пр. Лени
на, 151-а.

■ Учебный кчшбянат объ
единения Союзтомскмедао- 
рацня проводит набор на
курсы газоэлектросварщк- 
ков, машинистов бульдозе
ров, экскаваторщиков. При
нимаются лица, отслужив
шие в рядах Советской Ар
мии. Принятым ‘ выплачи
вается стипендия в размере 
76 руб. в месяц.
, Начало занятий — ю  
ноября 1977 года.

Обращаться: г. Томск,
нос. Зональный, ул. Зеле
ная, 2„. тел. № 9-01-46, 
в учебный комбинат объедю 
нения; Союзтомскмелиора- 
цйя., Проезд автобусом 

119 до - ост. «Карьер»' и 
автобусом № 7 до ост. «Пос. 
Зональный», или. г. Томск 
пр. Ленина, 151-а.

Р ек то р ат  и общ ествен* 
иы е о р га н и зац и и  ТИАСУРа 
с п ри скорби ем  и зв ещ аю т о 
см ер ти  стар е й ш его  р аб о т 
ни ка и н сти тута , у ч а стн и к а  
В еликой О течественной 
войны

КУЛИКОВА
Виктора Ивановича -

и в ы р аж аю т глуб окое собо
л е зн о в ан и е  сем ье  п окойно
го . •

Вынос т ел а  — Э 5 'о к т я б 
р я , в 13 часов, из к в а р т и 
ры  покойного (г. Томск, пр. 
Л енина, 25, кв. 3-а).

Коллектив хнмкко-тезено-
логкческого ф а к у л ь т е т а ' 
Томского политехнического 
института вы раж ает гл у -. 
бокое соболезнование Г. Д. 
Спецци по поводу  см ерти  
ее мужа

КУЛИКОВА 
Виктора Ивановича,

последовавшей 22 октября.

А дм инистрация, партий-, 
п ая  и п р о ф со ю зн ая  органнд 
зац и и  у п р авл ен и я  лесного 
х о зя й с т в а  с прискорбием , 
и звещ аю т о см ер ти  б ы в 
ш его главного  б у х г а л те р а / 
А л ексан д ровского  л е с х о з а ’

КОНЕВА
А ф ан аси я  Захар ович а

и вы р аж аю т гл у б о ко е ' собо‘- 
я е зн о в ан и е  родны м  и .близ
ким  П О К О Й Н О Г О . .

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
'’««««"ns 63405», Томен, ГСП, пр. Фрунзе. 103 . Телефоны: приемной редактора — 3-44-35. заместителе* редактора- — 3-06-S2. 3-31 -25, ответ, секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-26,

3-44-48, отдела партийной жизни — 3-40-51. 3-46-24, отдела пропаганды — 3-40-85, отдела промышленности — 3-48-76, 3-40-58, отдела иефтегеолргии, строительства и транспорта — 3-41-83. отдела:
сельского хозяйства-»3-43-75. 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63,- отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства « быта — 3-31-81 ' 3-06-31
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